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КХЛ как организация 

 

Семейное дело (Lenta.Ru) 

"Бесценная Лига" гостила в Казани на финале Кубка Гагарина 

перейти к статье 

"Хоккей без женской аудитории не так красив". Бесценная поддержка от 
самых близких (Чемпионат.com) 

Кто вдохновляет хоккеистов на покорение новых высот. 
перейти к статье 

Зимняя классика и кубковая бесконечность. Лучшие матчи сезона 
2017/2018 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Первая игра на открытом воздухе, самый продолжительный матч в истории, 

уфимское безумие и "армейская" классика - KHL.ru вспоминает лучшие матчи 
юбилейного сезона.  

перейти к статье 

Клуб КХЛ "Сочи" погасил перед игроками все долги по зарплате (ТАСС) 

Также клуб рассчитался по бонусам за позапрошлый год 

перейти к статье 

КХЛ в начале мая рассмотрит документы от "Адмирала" по погашению 

долгов перед игроками (ТАСС) 

Долги клуба перед действующими игроками были погашены до 1 февраля, 
хоккеисты, которые покинули клуб до конца декабря, начали получать 

компенсации 
перейти к статье 

Мухометов: из-за детской ошибки Сошникова "Адмирал" потерял 150 
миллионов (Чемпионат.com) 

Бывший генеральный менеджер "Адмирала" впервые рассказал о тяжелой 

ситуации в клубе. 
перейти к статье 

"Лада" получила деньги на покрытие долгов благодаря вмешательству 
властей (Чемпионат.com) 

Как стало известно "Чемпионату", тольяттинская "Лада" благодаря 

оперативному вмешательству врио Губернатора Самарской области Дмитрия 
Азарова получила деньги на полное погашение трехмесячной задолженности. 

перейти к статье 

"Лада" погасила перед хоккеистами трехмесячные долги по зарплате  
(ТАСС) 

В марте совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял 
решение не включать "Ладу" в состав участников турнира в следующем сезоне 

перейти к статье 



 

Власти Нижнего Новгорода допускают проведение хоккейного матча на 
стадионе ЧМ по футболу (ТАСС) 

Стадион "Нижний Новгород" после ЧМ-2018 по футболу может принять 

хоккейный матч на открытом воздухе с участием местного "Торпедо"  
перейти к статье 

Коваленко переизбран на пост председателя профсоюза игроков КХЛ 
(ТАСС) 

VI съезд профсоюза игроков КХЛ проходит в субботу в Москве 

перейти к статье 

Коваленко: профсоюз игроков КХЛ за 10 лет работы вернул хоккеистам 

более 1,38 млрд рублей (ТАСС) 

В субботу в Москве состоялся VI съезд профсоюза игроков КХЛ, в ходе 
которого Андрей Коваленко единогласно был переизбран председателем 

профсоюза 
перейти к статье 

Кирилл Капризов стал лауреатом премии "Армеец года"  (Sports.ru/tribuna) 

Церемония награждения прошла в рамках празднования 95-летия ЦСКА  
перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Юрий Карандин: "На Евротуре судьи - роботы, в КХЛ - фигуристы" 
(Russia-hockey.ru) 

О пятом поражении кряду сборной России и специфике арбитража на Евротуре 

- легендарный отечественный арбитр, глава Межрегионального 
координационного центра "Сибирь - Дальний Восток", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кто выстрелит в новом сезоне? Молодые звезды хоккея (Советский 

спорт) 

Вчера, 26 апреля состоялось торжественное закрытие девятого сезона 
Молодежной хоккейной лиги 2017/18.  

перейти к статье 

Артем Батрак: "Хотелось увидеть в финальной серии семь матчей"  

(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

В годы спортивной карьеры Артем Батрак дважды играл в финале МХЛ: в 2013 
году его "Спартак" уступил "Омским Ястребам", а в 2014 он завоевал Кубок 

Харламова.  
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

14 хоккеистов, которые уедут из КХЛ в НХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 

В это межсезонье в Северную Америку отправится много звезд КХЛ. 
перейти к статье 



 

11 россиян, которые вернутся домой из Северной Америки (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Вчера мы написали о том, кто в это межсезонье покинет КХЛ ради игры за 

океаном. Но не все так безнадежно - есть и те, кто вернется домой.  
перейти к статье 

Бывальцев приедет в СКА с Ли? Топ-10 ограниченно свободных агентов 
КХЛ (Чемпионат.com) 

Индрашиса ждут в Москве, Ожиганов не хочет оставаться в ЦСКА, а Бывальцев 

тащит Ли в СКА. 
перейти к статье 

Данис Зарипов: "Морозов научил меня выигрывать, до сих пор играю по 
его тетрадкам" (События (sntat.ru)) 

Хоккеист казанского "Ак Барса", единственный в истории пятикратный 

обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов в интервью генеральному директору 
АО "Татмедиа" Андрею Кузьмину для ИА "Татар-информ" поделился 

впечатлениями от чемпионского сезона, рассказал о несостоявшемся отъезде в 
НХЛ, открыл секрет отношений с главным тренером команды и поблагодарил 
болельщиков за оглушительную поддержку.  

перейти к статье 

Итоги сезона. ЦСКА: дебют Никитина и победа над СКА в финале Запада  

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Московские "армейцы" во второй раз за три года вышли в финал Кубка 
Гагарина, но вновь потерпели поражение. KHL.ru подводит итоги сезона 

2017/2018 для ЦСКА.  
перейти к статье 

Утвержден план подготовки "Сибири" к сезону-2018/19 (Чемпионат.com) 

Утвержден план подготовки ХК "Сибирь" к сезону-2018/2019, информирует 
официальный сайт новосибирской команды. 

перейти к статье 

Обзор дня: В поражении юниоров на ЧМ виноват тренерский штаб (Спорт 

экспресс (sport-express.ru)) 

Завершился последний профессиональный турнир сезона - чемпионат ВХЛ.  
перейти к статье 

Другие Лиги 
 

"Мы заслужили этот кубок". Новый чемпион из Петербурга, который даже 
круче СКА (Советский спорт) 

"Динамо СПб" освежило состав после семичасового матча и дожало "СКА-Неву" 

в финальной серии ВХЛ. 
перейти к статье 

"Динамо" выиграло Кубок Петрова. Когда ждать в КХЛ? (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 

В шестом матче финальной серии Кубка Петрова "Динамо" сломил "СКА-Неву" 

(2:1) и стал чемпионом ВХЛ. 
перейти к статье 



 

"Регулярно коленом выносит людей". Истинная причина отсутствия 
Денисенко на ЮЧМ (Советский спорт) 

За два дня Сергей Черкас пережил совсем противоположные эмоции: сначала 

сборная вылетела с ЮЧМ, затем "Динамо СПб" выиграло Кубок Петрова. 
перейти к статье 

Тренерский штаб "Югры" возглавит Алексей Ждахин, помощник - 
Владислав Бульин (Чемпионат.com) 

С переходом ХК "Югра" в ВХЛ полностью сменился тренерский штаб. Новым 

главным тренером команды назначен Алексей Ждахин а его помощником стал 
Владислав Бульин.  

перейти к статье 

НХЛ пропустила Олимпиаду, чтобы повысить телерейтинги. И что, 
получилось? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Телевизионные рейтинги НХЛ достигли десятилетнего минимума, и теперь 
хоккей уступает в Америке соккеру, который усилился "футбольным Богом". 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

В тренерский штаб сборной России войдет шведский специалист  (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

В тренерский штаб сборной России на шведский этап Евротура вошел 47-
летний шведский специалист Ларс Юханссон. 

перейти к статье 

Галоп российской сборной сейчас ни к чему (Allhockey (allhockey.ru)) 

При Илье Воробьеве сборная России пока не выиграла ни одного матча из 

четырех на двух этапах Евротура. Более того, забросила в них всего лишь пять 
шайб.  

перейти к статье 

Всем плевать на результаты Евротура. Но где игра сборной России?  
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Корреспондент "СЭ" подводит неутешительные итоги игры сборной России в 
матче Шведских игр против хозяев турнира (1:3). 

перейти к статье 

Кравцов, Мальцев, Алтыбармакян о победе над Австрией(Советский 
спорт) 

Хоккеисты олимпийской сборной России Виталий Кравцов, Михаил Мальцев и 
Андрей Алтыбармакян прокомментировали победу команды на “Кубке 
“АЛРОСА” - 2018.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 

Сергей Гомоляко: на ЮЧМ мы проигрываем постоянно, надо что-то 
делать (Allhockey (allhockey.ru)) 

Юниорская сборная России по хоккею проиграла в четвертьфинале 

американцам и завершила свое выступление на ЮЧМ. Хоккейный эксперт 
Сергей Гомоляко поделился впечатлениями от игры наших юниоров.  

перейти к статье 



 

Разное 
 

Власти Челябинской области: представители IIHF и ФХР довольны 

организацией юниорского ЧМ (ТАСС) 

Двадцатый чемпионат мира по хоккею среди юниоров проходит с 19 по 29 

апреля в Челябинске и Магнитогорске 
перейти к статье 

 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Семейное дело (Lenta.Ru, Москва, 28 апреля 2018) 

"Бесценная Лига" гостила в Казани на финале Кубка Гагарина 
Во время второго матча финальной серии Кубка Гагарина между казанским "Ак 
Барсом" и московским ЦСКА в рамках традиции "Бесценная Лига" MasterCard и 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) провели очередную выездную сессию 
медиаклуба. "Лента.ру" о том, чем запомнилась новая встреча. 

Кажется, вся Казань влюблена в хоккей. Местный "Ак Барс" регулярно входит в 
числе фаворитов Континентальной хоккейной лиги, а в этом сезоне игра по-
настоящему ответила клубу и городу взаимностью: "барсы" вышли в финал 

Кубка Гагарина, где им противостоял московский ЦСКА. 
Армейцы - завсегдатаи решающей серии. В прошлом году москвичам не 

оставил шансов СКА, в этом розыгрыше для них все также началось не 
слишком удачно: "Ак Барс" первую встречу в Казани выиграл. При этом ЦСКА 
даже после поражения оставался фаворитом. 

И первая, и вторая игра прошла на "Татнефть-Арене" при аншлаге. Девять 
тысяч болельщиков гнали свою команду вперед, к победе, и окрыленные их 

поддержкой игроки "Ак Барса" делали все, чтобы сломить сопротивление 
соперника. 
В ложе для гостей болели особенно громко, ведь апрельская встреча 

медиаклуба "Бесценной Лиги" стала тематической и была посвящена самым 
близким и любимым болельщицам хоккеистов - женам и подругам. Во время 
второго перерыва с журналистами пообщались Софья Маркова, Елизавета 

Лямкина и Елизавета Свитова, дочь капитана "Ак Барса" Александра Свитова. 
Девушки сошлись во мнении, что поддержка родных и близких значит для 

спортсменов очень много. 
"Здесь есть и элемент рыцарства, каждая победа в матче - это и подвиг в том 
числе! А кто, как не мы, может разделить победу так полно, кричать слова 

поддержки до хрипоты во время игры? Всегда отмечаем шумно все победы, 
всегда накрываю стол и зову самых близких друзей и родных", - призналась 

Софья Маркова. 
Елизавета Лямкина согласилась с Софьей и отметила, что всегда рада 
разделить любовь к игре с окружающими. "Я полностью поддерживаю 

традицию "Бесценная Лига", и мне приятно быть сегодня здесь и поделиться 
своей любовью к хоккею со всеми вами", - сказала она. 

"Бесценная Лига" - хоккейная традиция для игроков и болельщиков, созданная 
MasterCard и КХЛ в 2015 году. На протяжении всего сезона участники традиции 
"Бесценная Лига" выбирают лучшего хоккеиста матча, того, чья игра принесла 

им максимальное количество эмоций и впечатлений. Выбранные игроки, а 
также самые активные болельщики клубов навсегда вписывают свои имена в 

историю "Бесценной Лиги". 
Фанаты борются за специальную награду - "Бесценный Трофей". Сразу после 
финальной сирены на льду болельщик и хоккеист получают трофей, 

представляющий собой две половины, разделяющиеся в момент вручения. 
Таким образом, оба победителя навсегда оставляют себе награду и память о 

бесценных моментах получения приза. 
Нынешняя встреча медиаклуба стала уже шестой по счету. Предыдущая 
состоялась в ноябре 2017 года. Продолжая традицию, к участникам медиаклуба 

присоединился игрок "Ак Барса" Роман Абросимов. 



 

"Мне очень приятно, что, в том числе и благодаря "Бесценной Лиге", хоккей 
становится все более семейным видом спорта. Это здорово, что организаторы 
медиаклуба - MasterCard и КХЛ - решили посвятить встречу именно той 

поддержке, которую семьи могут оказать хоккеистам в такой значимый для них 
период времени. В нашей семье всегда смотрели матчи все вместе, можно 

сказать, что это было традицией. И я просто не мог не стать частью этого вида 
спорта. С детства точно знал, что хочу связать свою жизнь и карьеру с хоккеем. 
Все так и получилось", - сказал Абросимов. 

Спортсмен отметил, что, где бы ни выходил на лед, всегда обращает внимание 
на болельщиков и болельщиц на трибунах. "Хоккей без женской аудитории не 

так красив. Поэтому я с радостью отмечаю, что интерес к игре становится все 
более широким! Мне приятно видеть, что на матчи приходят все больше 
девушек, пар, семей с детьми, которые любят хоккей, как и мы. Здорово, что 

традиция MasterCard "Бесценная Лига" объединяет всех, кто знает толк в 
ледовых баталиях!" - признался он. 

На встрече в качестве специального гостя присутствовал "Бесценный 
Болельщик" "Ак Барса" прошлого сезона Руслан Мингалеев, который пришел на 
матч с женой и двумя детьми. Для Руслана встреча с еще одним игроком 

любимого клуба (в прошлом сезоне он разделил Трофей традиции "Бесценная 
Лига" с Джастином Азеведо, нападающим "Ак Барса") стала незабываемым 

моментом вечера: "Я мечтал, что смогу посмотреть на игру любимого клуба в 
финале Кубка Гагарина вместе со своей семьей и счастлив, что именно так все 
сложилось! Посмотреть такой матч вживую - большая удача. Благодаря 

"Бесценной Лиге" я познакомился с еще одним игроком "Ак Барса" - Романом 
Абросимовым. Спасибо MasterCard и традиции "Бесценная Лига" за такую 

возможность!" - отметил Мингалеев. 
Ближайшая встреча медиаклуба традиции "Бесценная Лига" пройдет во время 
церемонии закрытия сезона КХЛ в мае. В рамках события состоится 

награждение "Бесценного Болельщика" сезона-2017/18. Им станет болельщик 
"Бесценной Лиги", набравший наибольшее количество очков в рейтинге на 

сайте mastercard.khl.ru. Напомним, что сегодня "Бесценная Лига" объединяет 
более 300 тысяч поклонников хоккея, которые постоянно поддерживают игроков 
любимых клубов на сайте традиции.  

https://lenta.ru/articles/2018/04/28/liga/ 

К заголовкам сообщений 

"Хоккей без женской аудитории не так красив". Бесценная поддержка от 
самых близких (Чемпионат.com, Москва, 28 апреля 2018) 

Кто вдохновляет хоккеистов на покорение новых высот. 
Финал хоккейного сезона, который проходит в твоем городе - это праздник. А 
праздник вдвойне - когда матчи главной серии совпадают с выездной сессией 

медиа-клуба "Бесценной Лиги". Ведь эта традиция, благодаря которой 
любители хоккея могут получить бесценные эмоции, невозможные в обычной 

жизни: призы с автографами любимых хоккеистов, просмотры матчей любимых 
клубов, встречи с легендами и современными звездами хоккея и многое другое.  
В этот раз двойное торжество накрыло Казань: 16 апреля на "Татнефть -Арене" 

"Ак Барс" и ЦСКА провели вторую игру финальной серии, а Mastercard и КХЛ 
устроили тематическую встречу, которая была посвящена самым близким и 

любимым болельщицам хоккеистов - их женам, подругам и дочерям.  
Но кто же скажет лучше всех о самой важной поддержке в жизни, как не сами 
мужчины? За это ответственными были назначены защитник "Ак Барса" Роман 

https://lenta.ru/articles/2018/04/28/liga/


 

Абросимов пропускавший матч из-за травмы, а также Бесценный Болельщик 
сезона КХЛ-2016/17 Руслан Мингалеев. В прошлом году он разделил Трофей 
традиции "Бесценной лиги" с Джастином Азеведу а сейчас получил 

возможность встретиться с еще одним игроком любимой команды. 
"Я мечтал, что смогу посмотреть на игру любимого клуба в финале Кубка 

Гагарина вместе со своей семьей и счастлив, что именно так все сложилось! 
Посмотреть такой матч вживую - большая удача. Благодаря "Бесценной Лиге" я 
познакомился с еще одним игроком "Ак Барса" - Романом Абросимовым. 

Спасибо Mastercard и традиции "Бесценная Лига" за такую возможность!", - не 
скрывал радости Мингалеев.  

Позитив излучал и Роман Абросимов. Беседуя с журналистами, защитник с 
профессиональной точки зрения оценил противостояние "Ак Барса" и ЦСКА, а 
затем рассказал о своих семейных традициях, выборе карьеры и развеял миф, 

согласно которому хоккеисты не обращают внимание на болельщиков во время 
игры.  

"Мне очень приятно, что, в том числе и благодаря "Бесценной Лиге", хоккей 
становится все более семейным видом спорта. Это здорово, что организаторы 
медиа-клуба - Мastercard и КХЛ, решили посвятить встречу именно той 

поддержке, которую семьи могут оказать хоккеистам в такой значимый для них 
период времени.  

В нашей семье всегда смотрели матчи все вместе, можно сказать, что это было 
традицией. И я просто не мог не стать частью этого вида спорта. С детства 
точно знал, что хочу связать свою жизнь и карьеру с хоккеем. Все так и 

получилось!  
Неважно, где и когда выхожу на лед, всегда обращаю внимание на 

болельщиков и, конечно же, болельщиц, которые присутствуют на матчах. 
Хоккей без женской аудитории не так красив, - признался Абросимов. - Поэтому 
я с радостью отмечаю, что интерес к игре становится все более широким! Мне 

приятно видеть, что на матчи приходят все больше девушек, пар, семей с 
детьми, которые живут, любят хоккей, как и мы. Здорово, что традиция 

Mastercard "Бесценная Лига" объединяет всех, кто знают толк в ледовых 
баталиях!".  
После двух периодов хоккеисты отправились отдыхать от тяжелой и равной 

борьбы, а на встречу к журналистам пришли главные героини тематического 
вечера. О своем отношении к хоккею, о роли женской поддержки и о своем 

участии в спортивной жизни любимых игроков нам рассказали Софья Маркова, 
Елизавета Лямкина а также дочь капитана "Ак Барса" Елизавета Свитова. 
Супруга вернувшегося в Россию после продолжительной игры в НХЛ защитника 

казанского клуба Андрея Маркова в восторженных тонах отзывалась о 
выбранной тематике вечера.  

"Как здорово, что в рамках традиции "Бесценная Лига" вы подняли такую 
важную тему, как поддержка хоккея женской аудиторией! Ведь для игроков, 
присутствие их любимых и близких на матчах имеет ключевое значение! Здесь 

есть и элемент рыцарства, каждая победа в матче - это и подвиг в том числе! А 
кто, как не мы, может разделить победу так полно, кричать слова поддержки до 

хрипоты во время игры? Всегда отмечаем шумно все победы, всегда накрываю 
стол и зову самых близких друзей и родных! Ведь каждая победа мужа 
бесценна тем, что ее можно разделить с семьей и друзьями", - сказала Софья 

Маркова.  
Не умаляла важность супружеской поддержки и Елизавета Лямкина.  

"Мне важно быть рядом с мужем всегда! Я делаю все возможное, чтобы не 
пропустить ни одной игры. Знаю точно, что мое присутствие на матчах для 



 

Никиты важно и ценно. Как и присутствие всей нашей семьи, ведь семья - это 
главное. Я полностью поддерживаю традицию "Бесценная Лига", и мне приятно 
быть сегодня здесь и поделиться своей любовью к хоккею со всеми вами", - 

отметила Лямкина.  
Неудивительно, что с такой поддержкой и Андрей Марков, и Никита Лямкин, 

разница в возрасте между которыми, кстати, составляет 17 лет, проводят 
просто отличный сезон за "Ак Барс".  
После жен хоккеистов, слово взяла представительница младшего поколения, 

рассказавшая о своем бесценном папе.  
"Всегда прихожу болеть за папу на матчах: уверена, что он чувствует нашу 

поддержку. Домашние игры посещаю абсолютно все", - отметила дочь 
нападающего ХК "Ак Барс" Александра Свитова Елизавета. 
В выездной сессии медиа-клуба традиции "Бесценная Лига" приняли участие 

лучшие представители спортивных СМИ и убедились, что болеют в Казани по 
высшему разряду. Второй матч финала завершился победой "Ак Барса" (2:1), а 

в дальнейшем такая поддержка самых важных для хоккеистов близких людей 
помогла казанцам выиграть третий кубок Гагарина в истории.  
Сейчас "Бесценная Лига" объединяет более 300 000 участников, среди которых 

огромное число болельщиц, не менее активно претендующих на главную 
награду - "Бесценный Трофей" и право выйти на лед с хоккеистом любимого 

клуба. Для многих болельщиков "Бесценная Лига" уже стала по-настоящему 
семейной традицией.  
В течение всего сезона КХЛ любители хоккея путем интернет-голосования на 

сайте mastercard.khl.ru и в официальном приложении КХЛ выбирают лучшего 
хоккеиста матча, чья игра принесла наибольшее количество незабываемых 

эмоций. Побороться за трофей могут не только присутствующие на ледовых 
аренах, но и люди, поддерживающие любимые клубы у экранов телевизоров 
или следящие за ходом игры в интернете. Подсчет очков происходит в режиме 

реального времени.  
Выбранные игроки, а также самые активные болельщики, навсегда вписывают 

свои имена в историю "Бесценной Лиги". Они получают уникальный общий 
Бесценный Трофей, который вручается победителям - Бесценному Игроку и 
Бесценному Болельщику-одновременно в ходе специально учрежденной 

церемонии награждения, на арене, сразу после ледовой баталии.  
Два победителя "Бесценной Лиги" будут награждены после решающего матча 

финальной серии плей-офф. Бесценным Болельщиком сезона-2017/18 станет 
рекордсмен рейтинга, набравший наибольшее количество очков. Он разделит 
приз с игроком любимого клуба во время церемонии закрытия сезона КХЛ в 

мае. 

https://www.championat.com/hockey/article-3418599-khl-i-mastercard-ustroili-

tematicheskuju-vstrechu-media-kluba-bescennoj-ligi.html 

К заголовкам сообщений 

Зимняя классика и кубковая бесконечность. Лучшие матчи сезона 
2017/2018 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 апреля 
2018) 

Первая игра на открытом воздухе, самый продолжительный матч в истории, 
уфимское безумие и "армейская" классика - KHL.ru вспоминает лучшие матчи 

юбилейного сезона.  
"Салават Юлаев" (Уфа) - "Барыс" (Астана - 3:5  
5 сентября 2017 года. Уфа  

https://www.championat.com/hockey/article-3418599-khl-i-mastercard-ustroili-tematicheskuju-vstrechu-media-kluba-bescennoj-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/article-3418599-khl-i-mastercard-ustroili-tematicheskuju-vstrechu-media-kluba-bescennoj-ligi.html


 

Когда Эркка Вестерлунд возглавил "Салават Юлаев", многие журналисты и 
болельщики подумали, что эра веселого хоккея в столице Башкирии подошла к 
концу. Как-никак, именно этот тренер на Олимпиаде в Сочи за счет строгой и 

организованной системы игры остановил сборную России. Да и клубы, 
которыми руководил финский "профессор", как правило, не устраивали через 

матч голевые фейерверки. Однако начало чемпионата дало понять, что в Уфе 
все будет совершенно по-другому. И показательным в данном случае стал 
домашний матч с "Барысом". Астанчане уже к десятой минуте встречи вели со 

счетом 2:0, но для юлаевцев это ровным счетом ничего не значило. Во втором 
периоде, без видимого труда, они обе шайбы отыграли. А на 50-й минуте шайба 

Тему Хартикайнена, как могло показаться, расставила все точки над i. Да 
только если бы все так и закончилось, мы бы не отнесли этот матч к числу 
лучших в юбилейном сезоне КХЛ.  

До окончания третьего периода остается 54 секунды. "Салават" выигрывает 3:2. 
Евгений Коротков получает две минуты штрафа за задержку руками, а его тезка 

Корешков, на тот момент еще главный тренер "Барыса", снимает вратаря. Этот 
шаг помог гостям сравнять счет, но на этом они не остановились. Не желая 
довольствоваться овертаймом, казахстанцы попросту ошарашили "Уфа-Арену". 

Мартен Сен-Пьер, подобрав бесхозную шайбу, вывел астанчан вперед, а точку 
броском по пустым воротам поставил Найджел Доус. Капитан "Барыса" 

оформил на башкирском льду хет-трик, сделав серьезную заявку на то, чтобы в 
очередной раз побороться за звание лучшего снайпера КХЛ. Что касается 
казахстанской команды, то начало сезона она провела просто великолепно, 

какое-то время даже лидировала на Востоке. Что случилось с командой 
Корешкова потом - помнят все: в плей-офф она не попала.  

"Спартак" (Москва) - "Адмирал" (Владивосток) - 7:6  
21 сентября 2017 года. Москва  
В первый месяц юбилейного сезона КХЛ болельщики увидели немало 

увлекательных матчей, которые никак не попадают под определение "летнего 
хоккея". Несмотря на совсем недавно закончившееся межсезонье, команды 

выдавали вполне приятный глазу хоккей. Ну а особняком даже на этом фоне 
выглядел матч в Москве между местным "Спартаком" и "Адмиралом". На тот 
момент в стане дальневосточников царило спокойствие, и до смены 

руководства с последующей распродажей было далеко. Красно-белые, 
напротив, еще не могли предположить, что впервые за долгое время выйдут в 

плей-офф. Тогда это была просто встреча двух скромных команд, которые на 
льду "ВТБ Ледовый дворец" выдали отнюдь не скромное представление.  
Если вы не понимаете о чем идет речь, когда применительно к хоккею говорят 

"качели", то пересмотрите тот матч. Целых шесть раз преимущество 
переходило от одной к другой команде! Счет открыл "Адмирал", но еще до 

перерыва москвичи отыгрались и вышли вперед. История повторилась и во 
втором периоде: "моряки" лучше начали, забросив две шайбы, однако 
подопечные Вадима Епанчинцева в кратчайшие сроки восстановили статус-кво. 

В итоге по дублю оформили сразу три игрока: Дамир Жафяров, Виктор 
Александров и Анатолий Никонцев. Вишенкой же на этом хоккейном торте 

стала концовка: "Спартак" героически спасся за секунду до финальной сирены, 
а в овертайме дожал ошарашенных дальневосточников.  
"Йокерит" (Хельсинки) - СКА (Санкт-Петербург) - 3:4  

2 декабря 2017 года. Хельсинки  
Этого события КХЛ ждала десять лет. Впервые официальный матч удалось 

провести на открытом воздухе. Раньше нечто подобное встречалось лишь в 
Высшей лиге и называлось "Русской классикой", а Матч Звезд под стенами 



 

Кремля в первом сезоне все-таки не носил статус официальной игры. 
Долгожданное событие состоялось в столице Финляндии. Прямо в парке около 
железнодорожного вокзала Хельсинки были возведены временные трибуны. 

Несмотря на то, что они были исключительно стоячими, поклонники "Йокерита" 
вместе с приезжими фантами из Санкт-Петербурга заполнили 

импровизированный стадион до отказа. А отсутствие как такового разделения 
между хоккейной коробкой и зрительскими местами обеспечило уникальную 
атмосферу.  

В тот декабрьский вечер в Хельсинки стояла температура около 0°C, а 
зрителям заботливо предлагали горячие и горячительные напитки. Однако 

даже в более спартанских условиях болельщики вряд ли бы успели замерзнуть. 
Причина кроется в игре команд, которые и сами не желали стоять на месте, и 
зрителей всячески пытались расшевелить. Как и полагается принципиальному 

противостоянию, были в этом матче и стычки, в том числе с участием Ильи 
Ковальчука. "Йокерит", покинув финскую лигу, нашел замену своему 

принципиальном сопернику ХИФКу именно в лице клуба из Северной столицы. 
Но самое удивительное, что открытый воздух никак не повлиял на состояние 
льда, и соответственно, качество хоккея. Команды проявляли мастерство, не 

давая выдохнуть зрителям вплоть до финальной сирены.  
Первую шайбу Илья Ковальчук забросил уже на девятой минуте, но вскоре 

хозяева нанесли ответный удар. Однако на перерыв СКА ушел, ведя в счете. 
Символично, что вперед "армейцев" вывел Ярно Коскиранта - один из двух 
финнов в составе петербуржцев. Другой - Микко Коскинен - защищал в этот 

вечер ворота гостей. "Шуты" на протяжении всего матча играли с 
действующими чемпионами в догонялки, устроили им жаркую пятиминутку в 

концовке, но спастись так и не смогли. Зато поклонники "Йокерита" установили 
новый рекорд посещаемости КХЛ - 17645 зрителей. Helsinki Ice Challenge 
прорубил для лиги окно в мир матчей на открытом воздухе.  

Историческая битва "Йокерита" и СКА на глазах 17 645 зрителей  
"Салават Юлаев" (Уфа) - "Авангард" (Омск) - 6:4  

4 марта 2018 года. Уфа  
Команда из Уфы в минувшем плей-офф подарила нам немало незабываемых 
матчей. Один перформанс "Салавата Юлаева" был ярче другого. Иногда это 

приносило подопечным Эркки Вестерлунда успех, иногда вредило результату, 
но что абсолютно точно - радовало нейтрального болельщика. Включив 

трансляцию матча уфимской команды можно было быть уверенным в том, что 
скучать не придется. Тон всему розыгрышу Кубка Гагарина задал стартовый 
матч серии между "Салаватом Юлаевым" и "Авангардом". Многие 

догадывались, что встреча ведущих команд Востока уже в первом раунде 
пройдет по захватывающему сценарию, но мало кто мог представить, что они 

выдадут на двоих одну из самых результативных серий в истории лиги.  
В первом периоде омскую оборону снесло зеленым ураганом. Причем 
постарались не только легионеры, но и кубковые работяги. Три безответные 

шайбы отправили команду Германа Титова в тяжелый нокдаун, но как 
выяснилось - не нокаут. После перерыва "Авангард" собрался с духом и 

понесся в погоню. Сибиряки вроде бы разобрались, как надо играть против 
сумасшедшего уфимского нападения, и постепенно начали отыгрываться. В 
третьем периоде благодаря голам Петра Хохрякова и Анселя Галимова 

"ястребы" даже сравняли счет, однако последнее слово сказал датский 
защитник Филип Ларсен. Победу в первом матче плей-офф "Салавату" 

принесло его фирменное и неудержимое большинство.  
ЦСКА (Москва) - "Йокерит" (Хельсинки) - 1:2 ОТ  



 

22 марта 2018 года. Москва  
Похоже, совершенно неслучайно "Йокерит" праздновал юбилей в один год с 
лигой. Пока финский клуб отмечал 50-летие, а КХЛ - 10-летний рубеж, "шуты" 

установили сразу два рекорда. И если первый касался посещаемости, то 
второй - продолжительности матча. Еще никогда в нашем хоккее не играли так 

долго, как 22 марта 2018 года. Стадион на Ленинградском проспекте в Москве 
стал свидетелем уникального события. Восемь периодов команды не могли 
выяснить, кто же из них сильнее. А ведь поначалу ничего не предвещало такой 

затяжной спортивной киноленты. Когда Брайан О'Нилл открыл счет на 
четвертой минуте встречи, а Кирилл Капризов сравнял, могло показаться, что в  

таком ключе пройдет весь матч.Однако следующие 132 минуты выдались 
напряженными, волнительными и - безголевыми.  
Предыдущее достижение принадлежало "Льву" и "Донбассу". В розыгрыше 

Кубка Гагарина-2014 они выясняли отношения 126 минут и 14 секунд. Игра с 
участием еще одного иностранного клуба перекрыла эту цифру не на пару 

минут, а весьма существенно. Причем до того, как Мика Ниеми в пятом 
овертайме все-таки пробил Илью Сорокина, два гола были отменены, а Эли 
Толванен не реализовал выход один на один. Настоящим героем полуночного 

триллера стал Карри Ряме, отразивший 83 броска. Поражают и показатели 
других игроков. Например, 15 бросков Михаила Григоренко или 54 минуты, 

проведенные на льду Мэтом Робинсоном. Героями в тот вечер выглядели не 
только хоккеисты, но и телевизионщики, организовавшие прямой эфир, и, 
конечно, болельщики, оставшиеся на трибунах в ожидании развязки.  

 Чудо-матч ЦСКА и "Йокерита". 142 минуты, восемь периодов, 83 сейва Ряме  
СКА (Санкт-Петербург) - ЦСКА (Москва) - 4:5 ОТ  

29 марта 2018 года. Санкт-Петербург  
Куда же мы без СКА? Чемпионы 2017 года пусть и не смогли защитить титул, 
все-таки выиграли регулярный чемпионат, выдали грандиозную победную 

серию и просто радовали глаз зрелищным хоккеем. А это уже немало. 
Украшением сезона должна была стать серия с ЦСКА в финале Западной 

конференции. Интерес к этому противостоянию подогревало то, что волей 
календаря две сильнейшие команды "регулярки" встречались между собой 
всего дважды. А это крайне мало для такой вывески. В итоге серия между 

двумя армейскими клубами пусть и не дотянула до фантастического триллера 
2015 года, когда команда Вячеслава Быкова отыгралась с 0-3 у команды 

Дмитрия Квартальнова, в целом ожидания оправдала. Ну а лучшим же стал 
первый матч, в котором были и овертайм, и девять шайб на двоих, и 
совершенно неожиданный герой.  

Счет открыли хозяева руками Волшебника. Павел Дацюк, во время локаута 
выступавший за ЦСКА, поразил ворота бывшей команды. И это был последний 

случай, когда петербуржцы вели в счете. Москвичи не могли оторваться более 
чем на один точный бросок, но в целом ситуацию на льду контролировали. 
Особенно насыщенным выдался второй период - сразу пять шайб, три из 

которых на счету новоявленных олимпийских чемпионов! На перерыв 
соперники ушли со счетом 3:3, а в заключительном периоде обменялись 

уколами: Сергей Плотников ответил на выпад Андрея Кузьменко. И именно этот 
молодой форвард ЦСКА, успевший оформить дубль за основное время, качнул 
маятник в сторону гостей в овертайме. Хет-трик парня, который весь сезон не 

имел прочного места в составе титулованного клуба - это поистине круто. Не за 
такие ли истории мы любим хоккей?  

https://www.khl.ru/news/2018/04/28/390647.html 

https://www.khl.ru/news/2018/04/28/390647.html


 

К заголовкам сообщений 

Клуб КХЛ "Сочи" погасил перед игроками все долги по зарплате (ТАСС, 
Москва, 28 апреля 2018) 

Также клуб рассчитался по бонусам за позапрошлый год 

Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Сочи" погасил перед игроками все 
долги по заработной плате. Об этом ТАСС сообщил генеральный директор 

клуба Сергей Воропаев. 
"Да, в середине недели мы закрыли все долги за прошлый сезон, а также 
рассчитались по бонусам за позапрошлый год", - сказал Воропаев. 

По итогам прошедшего сезона "Сочи" занял шестое место в Западной 
конференции КХЛ. В первом раунде плей-офф сочинцы уступили в серии 

финскому "Йокериту" со счетом 1-4.  

http://tass.ru/sport/5167793 

Похожие сообщения (3): 

 LiveResult.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Sport.ру, Москва, 28 апреля 2018 

 Газета.Ru, Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ в начале мая рассмотрит документы от "Адмирала" по погашению 
долгов перед игроками (ТАСС, Москва, 28 апреля 2018) 

Долги клуба перед действующими игроками были погашены до 1 февраля, 

хоккеисты, которые покинули клуб до конца декабря, начали получать 
компенсации 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в начале мая на расширенном 
заседании лиги рассмотрит документы от владивостокского клуба "Адмирал", 
которые гарантируют погашение задолженностей по заработной плате перед 

игроками команды, а также сформирует дорожную карту по выходу из этой 
ситуации. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе лиги. 

Ранее агент бывшего защитника владивостокского клуба Джонатона Блума 
Алеша Пилко рассказал газете "Спорт- Экспресс", что намерен потребовать от 
КХЛ запретить "Адмиралу" регистрировать новичков в связи с тем, что клуб не 

выплачивал Блуму зарплату с сентября по декабрь 2017 года до ухода игрока в 
"Сочи". 

"Дисциплинарный комитет КХЛ 22 марта 2018 года удовлетворил требование 
Джонатона Блума о взыскании с ХК "Адмирал" задолженности по заработной 
плате в полном объеме. В указанном решении срок исполнения не указан, в 

связи с чем применяется общий порядок вступления в силу и исполнения 
решений дисциплинарного комитета КХЛ, установленный регламентом лиги, - 

говорится в сообщении КХЛ. - На начало мая запланировано расширенное 
заседание, на котором будут рассмотрены документы, гарантирующие 
погашение имеющейся задолженности по заработной плате и сформирована 

дорожная карта по выходу из ситуации". 
КХЛ подтвердила, что "Адмирал" имеет задолженность по заработной плате 

перед другими игроками. Лига сообщила, что поддерживает связь с 
руководством клуба и региона по вопросу урегулирования задолженности. В 
начале марта глава профсоюза игроков КХЛ Андрей Коваленко рассказал 

ТАСС, что перед действующими игроками клуба долги до 1 февраля были 
погашены, а хоккеисты, которые покинули клуб до конца декабря, начали 

получать компенсации. 

http://tass.ru/sport/5167793
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66728/
https://www.sport.ru/hockey/Klub_KHL_Sochi_pogasil_pered_igrokami_vse_dolgi_po_zarplate/article395431/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/28/n_11471935.shtml


 

В комментарии руководства "Адмирала", предоставленном ТАСС пресс-
службой клуба, говорится о том, что у клуба еще есть время на погашение 
задолженностей. "Мы имеем мощную поддержку со стороны краевых 

руководителей. Так что у "Адмирала" сейчас все нормально, готовимся к 
предстоящему сезону. Тренерский штаб практически сформирован, идет 

селекция", - говорится в сообщении. 
"Адмирал" по итогам сезона не попал в плей-офф, заняв 11-е место в 
Восточной конференции по итогам регулярного чемпионата. В середине апреля 

было объявлено, что новым главным тренером команды стал Сергей Светлов.  

http://tass.ru/sport/5166477 

Похожие сообщения (8): 

 Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 апреля 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2018 

 Sport24.ru, Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Мухометов: из-за детской ошибки Сошникова "Адмирал" потерял 150 

миллионов (Чемпионат.com, Москва, 28 апреля 2018) 

Бывший генеральный менеджер "Адмирала" впервые рассказал о тяжелой 
ситуации в клубе. 

На этой неделе в одном из СМИ вступили в пикировку агент Джонатана Блума и 
гендиректор "Адмирала" Сергей Сошников. Представитель американца Алеш 

Пилко заявил, что его клиент не получает зарплату с сентября. Тогда как 
руководитель "моряков" опровергает эту информацию и перекладывает вину за 
тяжелую финансовую ситуацию в клубе на прошлое руководство. 

Пытаясь разобраться в этом деле, мы дозвонились Ильдару Мухометову - 
бывшему генеральному менеджеру "Адмирала", который занимал эту 

должность с 2015 года. Известный в прошлом вратарь покинул 
дальневосточный клуб в конце декабря после смены генерального директора и 
президента "моряков". 

- После ухода из "Адмирала" вы не давали интервью. Как все-таки прошло 
расставание с клубом? Могли ли вы остаться во Владивостоке?  

 - Еще до того как новым президентом "Адмирала" стал Заирбек Юсупов в клуб 
на должность генерального директора пришел Сергей Сошников. С ним нужно 
было как-то находить общий язык, но человек категорически не шел навстречу. 

В спортивных моментах он со мной совершенно не советовался, 
доказательство чему уход ряда ключевых игроков накануне дедлайна. Я могу 

ответственно заявить, что на этом "Адмирал" потерял порядка 150 миллионов. 
Мы не только могли выручить деньги с продажи этих хоккеистов, но и еще и 
потеряли на компенсациях. Об этом ранее никто не говорил, но игроки ушли не 

просто так. Генеральный директор подписал бумаги о том, что клуб выплатит 
им 50% от оставшейся зарплаты. На мой взгляд, с точки зрения спортивного 

менеджмента - это детская ошибка. 
Нащупать якорем дно. Что не так с "Адмиралом"? 
В клубе из Владивостока большие перемены. 

 - На кого из игроков был спрос?  

http://tass.ru/sport/5166477
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43876867721/KHL-v-nachale-maya-rassmotrit-dokumentyi-ot-Admirala-po-pogashen
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66710/
https://www.sports.ru/hockey/1062651470.html
http://allhockey.ru/news/show/323950-KHL_v_nachale_maya_rassmotrit_dokumenty_ot_Admirala_po_pogasheniju_dolgov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI847176_KKhL_v_maje_rassmotrit_dokumenty_ot_Admirala_garantirujushhije_pogashenije_dolgov_po_zarplate
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI847176_KKhL_v_maje_rassmotrit_dokumenty_ot_Admirala_garantirujushhije_pogashenije_dolgov_po_zarplate
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-v-nachale-maya-rassmotrit-dokumenty-ot-admirala-garantiruyuschie-pogashenie-dolgov-pered-igrokami-1402167/
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-28-kkhl-na-rasshirennom-zasedanii-rassmotrim-dokumenty-admirala


 

 - У меня была предварительная договоренность о продаже Ткачева, Саюстова 
и Налимова за ту самую сумму около 150 миллионов. Более того, это решение 
было согласовано с главным спонсором - группой компанией "Сумма". Если бы 

мы поняли, что не попадаем в плей-офф, то совершили бы эту сделку. И когда 
Сошников отпустил этих игроков бесплатно - для меня это был удар в спину. 

 - Что произошло, когда на пост президента "Адмирала" пришел Юсупов?  
 - Почти сразу стало понятно, что мы не сработаемся. У нас совершенно разные 
взгляды на организацию процессов в команде. Юсупов - человек, далекий от 

спорта. Вспомните хотя бы запись со знаменитого собрания, где он нелестно 
отзывается об игроках и менеджменте клуба. Насколько я знаю со слов игроков, 

на одном из собраний господин Юсупов заявил им, что если они не хотят 
выступать за клуб на его условиях, то с ними поговорят совсем по-другому. 
Сошников: "слив" аудиозаписи? Кукловод думал, что мы будем рубить мечом 

Новое руководство "Адмирала" знает, кто "слил" в Интернет аудиозапись из 
раздевалки, и объясняет, как клуб будет жить дальше. 

- Было странно слышать о какой-то оптимизации и сокращении расходов, 
учитывая, что "Адмирал" и без того обладал одним из самых маленьких 
бюджетов в КХЛ.  

 - При этом дважды за три года мы выходили в плей-офф и давали бой топ-
клубам нашей лиги. И это со вторым-третьим бюджетом с конца. Об 

эффективности нашей работы говорит результат. 
 - Что же не получилось в минувшем сезоне?  
 - Причин не одна, не две, их целый комплекс. Отчасти нас подвел календарь. 

На старте сезона "Адмирал" был вынужден провести семь матчей подряд на 
выезде. Причем соперники были в основном из числа топ-клубов. Ну и что не 

могло не сказаться на команде - это перебои в финансировании, которые 
начались с самого начала сезона. Когда по четыре-пять месяцев игроки не 
получают зарплату, что-то требовать с них тяжело. 

 - Кто виноват в этой ситуации?  
 - Вы можете спросить об этом господина Юсупова. Ведь он был и остается 

генеральным директором ВМТП - титульного партнера "Адмирала", через 
которого нам должны были поступать деньги. Однако деньги не доходили 
вовремя, могу говорить об этом совершенно ответственно. А вот намеренно это 

делалось или нет - говорить не возьмусь. Но по сравнению с предыдущими 
сезонами перебои в финансировании ощущались особенно остро. 

 - Правда ли, что долги вам достались еще от команды Могильного и Филипенко 
и этот шлейф тянулся с 2015 года?  
 - Конечно. Долги, когда мы пришли в клуб, составляли 220 миллионов! Как от 

них избавиться? Единственный выход - это осознанно идти на какие-то жертвы. 
Однако на многочисленных попечительских советах нас уверяли, что вопрос 

решается. Набирайте, мол, команду, решайте задачи, а от долгов мы будем 
постепенно избавляться путем дополнительного финансирования. Но этого не 
происходило. Каждый год с нас не снимали задачу, хотя я неоднократно 

предлагал продать высокооплачиваемых игроков и сыграть один сезон 
молодежью, тем самым избавившись от долгов. 

- Сошников заявил в интервью, что вы отказывались отпускать Блума в другой 
клуб. Это действительно так?  
 - Предыдущие два сезона Джонатану все нравилось во Владивостоке, мы были 

с ним на постоянном контакте. Перед третьим сезоном в нем был 
заинтересован новый клуб НХЛ "Вегас". И была договоренность с Блумом, что 

если поступит конкретное предложение, мы его отпустим, даже несмотря на 
действующий контракт с "Адмиралом". Что касается того, что мы его не 



 

отпускали в какой-либо клуб КХЛ, то это неправда. Да, когда пришло новое 
руководство, он подходил лично ко мне и просил обмена. Но на тот момент я 
уже не принимал решения. 

- В клубе уверяют, что перед Блумом рассчитались на сто процентов. У вас 
есть сведения на этот счет?  

 - Я общался и с российскими ребятами, и с иностранцами. С теми, с кем я 
говорил, до сих пор не рассчитались. В том числе и с Блумом. Ему новое 
руководство "Адмирала" не выплатило ни копейки. Я считаю, что КХЛ пора 

занять в этой ситуации принципиальную позицию. Было бы правильно 
применить санкции к руководителю клуба. Не к клубу, а именно к руководителю. 

 - Кроме того, генеральный директор "Адмирал" обвиняет прошлое руководство 
в задолженностях перед авиакомпанией. У вас были проблемы с 
контрагентами?  

 - Мы работали в режиме постоянных долгов перед контрагентами, но со всеми 
компаниями находились в тесном контакте и решали вопросы в рабочем 

режиме. Они входили в нашу непростую ситуацию, потому что знали: в конце 
концов мы все выплатим. С хоккеистами тоже самое. Игроки знали, что у нас 
есть проблемы, но за два с половиной года ни один не пошел жаловаться в 

арбитраж. Со всеми ребятами по окончании сезона мы расплачивались: это 
касается как зарплат, так и индивидуальных бонусов. 

 - При вас тоже были долги, но у КХЛ к "Адмиралу" не было больших претензий. 
По крайней мере, об этом не говорили публично.  
 - Мы очень много лично общались с руководителями лиги. И я встречался, и 

Камил Гаджиев. Со своей стороны мы ничего не скрывали, говорили открыто и 
не делали голословных заявлений. Все проблемы решались в диалоге. 

 - Юсупов покинул пост президента "Адмирала". Есть ли надежда, что теперь в 
клубе что-то изменится в лучшую сторону?  
 - Мне сложно об этом говорить. Но не забывайте, что в "Адмирале" остался 

Сошников - человек, у которого в хоккейном мире сложилась определенная 
репутация. И не самая хорошая, мягко говоря. Посмотрите на клубы, в которых 

он работал раньше. Одни уже стерты с хоккейной карты, а ЦСК ВВС  не живет, а 
существует. 
"У Сошникова все на лице написано". Ткачев и Саюстов об уходе из "Адмирала" 

Экс-лидеры "Адмирала" рассказали все о переходе в "Салават Юлаев". 
 - В клубе, как мы понимаем, надеются пойти по пути московского "Динамо", 

которому после банкротства и создания нового юридического лица списали все 
долги. Как в этой ситуации стоит поступить КХЛ?  
 - Я ни в коем случае не хочу ничего советовать лиге. Но как человек, который 

жил и работал во Владивостоке не один год, я переживаю за клуб. Насколько 
знаю, болельщики очень болезненно переживают эту ситуацию. Со многими из 

них мы поддерживали хорошие отношения. Искренне надеюсь, что положение 
"Адмирала" выправится. За команду ведь болеют не только во Владивостоке, 
но и во всем Приморском крае. На игры приезжали болельщики из Находки, 

Уссурийска и Большого Камня. 

https://www.championat.com/hockey/article-3418257-ildar-muhometov--o-

soshnikove-blume-i-dolgah-admirala.html 

Похожие сообщения (5): 

 Sports.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 апреля 2018 

 Чемпионат.com, Москва, 28 апреля 2018 

https://www.championat.com/hockey/article-3418257-ildar-muhometov--o-soshnikove-blume-i-dolgah-admirala.html
https://www.championat.com/hockey/article-3418257-ildar-muhometov--o-soshnikove-blume-i-dolgah-admirala.html
https://www.sports.ru/hockey/1062656509.html
http://allhockey.ru/news/show/323970-Muhometov_Admiral_mog_prodat_igrokov_za_150_mln_no_otpustil_besplatno
http://sport.business-gazeta.ru/news/217481/
https://www.championat.com/hockey/news-3418489-muhometov-dengi-ot-vmtp-kotorym-rukovodit-jusupov-do-admirala-ne-dohodili.html


 

 ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Лада" получила деньги на покрытие долгов благодаря вмешательству 

властей (Чемпионат.com, Москва, 28 апреля 2018) 

Как стало известно "Чемпионату", тольяттинская "Лада" благодаря 

оперативному вмешательству врио Губернатора Самарской области Дмитрия 
Азарова получила деньги на полное погашение трехмесячной задолженности. 
Напомним, на данный момент клуб имеет суммарный долг перед игроками и 

контрагентами в размере 140 млн. Также существует долг по маркетинговому 
контракту с "Автовазом" в размере 19 млн рублей. Для его закрытия не хватило 

количества матчей. 

https://www.championat.com/hockey/news-3418379-lada-poluchila-dengi-na-

pokrytie-dolgov-blagodarja-vmeshatelstvu-vlastej.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Лада" погасила перед хоккеистами трехмесячные долги по зарплате  

(ТАСС, Москва, 28 апреля 2018) 

В марте совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял 
решение не включать "Ладу" в состав участников турнира в следующем сезоне 

Тольяттинский хоккейный клуб "Лада" погасил перед игроками долги по 
заработной плате за три месяца. Об этом ТАСС сообщил министр спорта 

Самарской области, вице-президент "Лады" Дмитрий Шляхтин. 
"На сегодняшний день клуб закрыл все долги перед игроками. Как я говорил 
ранее, это были технические моменты", - сказал Шляхтин. 

В марте совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял 
решение не включать "Ладу" в состав участников турнира в следующем сезоне.  

http://tass.ru/sport/5167756 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Власти Нижнего Новгорода допускают проведение хоккейного матча на 

стадионе ЧМ по футболу (ТАСС, Москва, 28 апреля 2018) 

Стадион "Нижний Новгород" после ЧМ-2018 по футболу может принять 
хоккейный матч на открытом воздухе с участием местного "Торпедо"  

Стадион "Нижний Новгород" после чемпионата мира по футболу 2018 года 
может принять хоккейный матч на открытом воздухе с участием местного 

"Торпедо". О планах использования арены после чемпионата мира 
журналистам рассказал и. о. вице-губернатора области Дмитрий Сватковский. 
Стадион "Нижний Новгород" построен на стрелке Оки и Волги рядом с 

историческим центром города. Арена рассчитана на 45 тысяч зрителей. 
Стадион примет четыре матча группового этапа чемпионата мира, а также 

встречи 1/8 финала и 1/4 финала. 
"Это может быть и "Русская классика" в хоккее. У нас в городе большой интерес 
к "Торпедо", клубу исполнилось 70 лет", - подчеркнул Сватковский. 

В прошедшем сезоне впервые состоялись матчи на открытом воздухе в рамках 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Первая 

http://trud-ost.ru/?p=590676
https://www.championat.com/hockey/news-3418379-lada-poluchila-dengi-na-pokrytie-dolgov-blagodarja-vmeshatelstvu-vlastej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3418379-lada-poluchila-dengi-na-pokrytie-dolgov-blagodarja-vmeshatelstvu-vlastej.html
http://allhockey.ru/news/show/323966-Lada_poluchila_den_gi_na_pokrytie_dolgov_blagodarya_vrio_gubernatora
http://tass.ru/sport/5167756
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-pogasila-dolgi-pered-igrokami-1402271/


 

встреча прошла 2 декабря 2017 года в Хельсинки с участием местного 
"Йокерита" и петербургского СКА (3:4). Данный матч стал самым посещаемым в 
истории КХЛ, на игру в парке Кайсаниеми пришли 17 645 зрителей. Во втором в 

истории КХЛ матче под открытым небом 20 января 2018 года в Риге местное 
"Динамо" уступило одноименной команде из Минска со счетом 2:3.  

http://tass.ru/sport/5167976 

Похожие сообщения (9): 

 ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 28 апреля 2018 

 Футбол на Куличиках (football.kulichki.net), Москва, 28 апреля 2018 

 RT (russian.rt.com), Москва, 28 апреля 2018 

 Soccer (soccer.ru), Москва, 28 апреля 2018 

 АПН (/apn-nn.com), Нижний Новгород, 28 апреля 2018 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2018 

 Футбол России (rusfootball.info), Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Коваленко переизбран на пост председателя профсоюза игроков КХЛ 
(ТАСС, Москва, 28 апреля 2018) 

VI съезд профсоюза игроков КХЛ проходит в субботу в Москве 
Андрей Коваленко переизбран на пост председателя профсоюза игроков 

Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС сообщил 
исполнительный директор профсоюза Игорь Терешин. 
VI съезд профсоюза игроков КХЛ проходит в субботу в Москве. 

"Коваленко единогласно переизбран главой профсоюза на новый пятилетний 
срок", - сообщил Терешин. 

Ковленко возглавляет профсоюз игроков КХЛ с 2008 года.  

http://tass.ru/sport/5167890 

Похожие сообщения (4): 

 LiveResult.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 RT (russian.rt.com), Москва, 28 апреля 2018 

 Газета.Ru, Москва, 28 апреля 2018 

 Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Коваленко: профсоюз игроков КХЛ за 10 лет работы вернул хоккеистам 

более 1,38 млрд рублей (ТАСС, Москва, 28 апреля 2018) 

Профсоюз игроков Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за 10 лет своей 
работы вернул более 1 миллиарда 380 млн рублей хоккеистам. Об 

журналистам рассказал глава профсоюза Андрей Коваленко. 
В субботу в Москве состоялся VI съезд профсоюза игроков КХЛ, в ходе 

которого Коваленко единогласно был переизбран председателем профсоюза. 
Он возглавляет профсоюз игроков КХЛ с момента его создания в 2008 году. 
"На прошедшем съезде присутствовали 102 хоккеиста из четырех лиг - КХЛ, 

ВХЛ, МХЛ и ЖХЛ. Я зачитал отчет о проделанной работе за последние пять 
лет, подвели итоги нашей 10-летней работы, которую игроки оценили как 

отличную. Выразил ребятам благодарность за оказанное доверие. Надеюсь, 

http://tass.ru/sport/5167976
http://football.kulichki.net/rusnews/news.htm?501597
https://russian.rt.com/sport/news/507804-nizhnii-novogorod-stadion-hokkei
https://www.soccer.ru/news/1046753.shtml
http://apn-nn.com/149402-stadion-nizhnij-novgorod-budet-ispolzovatsya-dlya-igr-xk-torpedo.html
https://gazeta-margust.ru/vlasti-nizhnego-novgoroda-dopuskayut-provedenie-khokkejjnogo-matcha-na-stadione-chm-po-futbolu
https://www.sports.ru/hockey/1062661267.html
http://www.sport-express.ru/football/world/chempionat-mira-2018/news/na-stadione-nizhniy-novgorod-mozhet-proyti-hokkeynyy-match-1402348/
https://www.rusfootball.info/worldcup2018/1146479603-na-stadione-nizhniy-novgorod-mozhet-proyti-hokkeynyy-match.html
http://tass.ru/sport/5167890
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66731/
https://russian.rt.com/sport/news/507798-kovalenko-profsoyuz-khl
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/28/n_11471755.shtml
https://www.sportsdaily.ru/articles/kovalenko-ostalsya-profsoyuznym-liderom


 

что их не подведу и буду защищать их интересы, как делал ранее", - сказал 
Коваленко. 
"На сегодняшний день организация насчитывает 2500 хоккеистов, обращений 

было более 1500, - продолжил глава профсоюза. - Сумма, которую мы вернули 
нашим хоккеистам, более 1 миллиарда 380 миллионов рублей. Сюда вошли 

долги по заработной плате, компенсации при разрыве контрактов, 
невыплаченные премиальные. На сегодняшний день игрокам-ветеранам, 
которые закончили свою карьеру, мы выдали порядка 13,2 миллиона рублей 

пенсионных выплат за последние пять". 
В матче Кубка Вызова с участием любительских команд "Газпромэкспорт" и 

"Тигры", который прошел 9 марта, Коваленко после вынесения ему 
дисциплинарного штрафа до конца игры ударил главного арбитра матча 
Владислава Киселева. "Сегодня вы увидели, что этот инцидент никак не 

повлиял на мою выборную должность, надеюсь, что не повлияет на мою 
карьеру. На хоккейной площадке я находился как физическое лицо, а не как 

руководитель профсоюза. Я готов ответить и отвечаю за произошедшее, 
процесс пока идет, но он никак не мешает моей работе", - рассказал глава 
профсоюза. 

Ранее КХЛ объявила, что клубы "Югра" и "Лада" не примут участия в турнире в 
следующем сезоне. "Мы готовы помогать игрокам этих клубов, как и в прошлом 

году с хоккеистами новокузнецкого "Металлурга". Будем сопровождать их 
документально, юридически, обращаться от их имени в дисциплинарный 
комитет", - заключил Коваленко. 

Защита от банкротства клубов 
По мнению главы профсоюза игроков КХЛ, организация будет активнее 

защищать хоккеистов от возможного банкротства клубов.  
"К сожалению, у нас есть пробелы в законодательстве страны, работник никак 
не защищен, если работодатель решил объявить себя банкротом. На 

сегодняшний день у нас эту процедуру прошли несколько клубов Высшей 
хоккейной лиги, эту процедуру прошло и московское "Динамо". Поэтому мы 

планируем стать активными участниками в этом процессе, чтобы как-то 
защитить и с этой стороны наших хоккеистов", - сказал Коваленко. 
"Также хотелось бы решать и другие вопросы, - продолжил председатель 

профсоюза. - В первую очередь - это наше взаимодействие в соответствии с 
законодательством РФ. Его нужно выводить на новый уровень. Уже многие 

хоккеисты сами просят, что нужно обращаться в прокуратуру, в следственный 
комитет и трудовую инспекцию - те органы, которые стоят на страже самого 
работодателя".  

http://tass.ru/sport/5168278 

Похожие сообщения (2): 

 Sport.mail.ru, Москва, 28 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Капризов стал лауреатом премии "Армеец года"  (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 28 апреля 2018) 

Церемония награждения прошла в рамках празднования 95-летия ЦСКА  
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов стал лауреатом премии "Армеец года" в 
номинации "Спортивный подвиг". 

Церемония награждения лауреатов премии "Армеец года" прошла в рамках 
торжественного концерта, посвященного 95-летию ЦСКА. Ежегодная премия 

http://tass.ru/sport/5168278
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/33324038/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66744/


 

учреждена с целью популяризации спорта и поддержки армейских атлетов. 
Награждение победителей прошло в 13 номинациях. Капризов получил награду 
за решающую шайбу в финальном матче Олимпийских игр 2018 года в 

южнокорейском Пхенчхане против сборной Германии (4:3).  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/1678070.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Юрий Карандин: "На Евротуре судьи - роботы, в КХЛ - фигуристы" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 29 апреля 2018) 

О пятом поражении кряду сборной России и специфике арбитража на Евротуре 
- легендарный отечественный арбитр, глава Межрегионального 

координационного центра "Сибирь - Дальний Восток", для Russia-Hockey.ru  
СУДЕЙСКАЯ КОЛЛЕГИЯ ФХР СДЕЛАЕТ ВЫВОДЫ ПО ЕВРОТУРУ  
- А что скажете о судействе на Евротуре?  

- Мне очень нравится, как судят на этом турнире. Аккуратно, лаконично, 
скромно.  

Да, в этом сезоне и особенно в плей-офф в КХЛ очень неплохой уровень 
арбитража. Но вы посмотрите, как незаметно на Евротуре на вбрасываниях 
работают лайнсмены - и как топорно они ведут себя на "точке" в КХЛ, 

привлекая к себе внимание постоянными фальстартами и придирками к 
игрокам. В итоге в матче Швеция - Россия не было ни одной отмены 

вбрасывания, тогда как в каждой игре финала КХЛ насчитывал по четыре-пять 
таких ситуаций.  
Другой момент для изучения: очень качественное передвижение арбитров на 

Евротуре. У нас в КХЛ судьи иногда начинают заниматься фигурным катанием. 
Идут хаотические перемещения, пересечения траекторий с игроками, падения, 

травмы. Так вот на Евротуре судьи не показывают на льду ничего лишнего, нет 
пируэтов, лишних движений и так далее. То есть судьи совершенно не заметны, 
работают как роботы.  

Все это те методические моменты, на которые судейская коллегия при ФХР, 
уверен, обратит внимание.  

АРБИТРАЖ В ЕВРОПЕ - ЭТО И СПОРТ, И ПОЛИТИКА  
- Нет опасений, что на чемпионате мира в Дании мы услышим свистки 
наподобие того, который придумал арбитр из США на 58-й минуте 

драматичного финала Олимпиады Россия - Германия?  
- Судейство на таких турнирах - это всегда и спорт, и политика. Во времена 

великого Старовойтова она у нас была отработана до мельчайших нюансов, 
поэтому убийственных свистков против сборной СССР не звучало.  
Нам нужно усиливать свои позиции в международном судейском комитете - и 

тогда будем уверенно ехать на любой турнир. А пока в Дании, к сожалению, 
может произойти любой эксцесс.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karndin_v_khl_sudii_figuristy_na_evroture_roboty/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 

 
Сообщения не зафиксированы. 
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Федерация хоккея России 
 

Сообщения не зафиксированы. 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Кто выстрелит в новом сезоне? Молодые звезды хоккея (Советский 
спорт, Москва, 28 апреля 2018) 

Вчера, 26 апреля состоялось торжественное закрытие девятого сезона 
Молодежной хоккейной лиги 2017/18. На церемонии присутствовали 

руководители лиги, звездные хоккеисты Эмиль Гарипов, Илья Ковальчук и 
Александр Радулов, актеры сериала "Молодежка", тренеры, судьи и, конечно, 
герои вечера - лучшие хоккеисты МХЛ. Познакомимся с ними поближе, ведь 

вероятность того, что скоро они заявят о себе в КХЛ и сборной довольна 
велика. 

Лучший новичок - Никита Рожков, "Стальные лисы" (г. Магнитогорск)  
45 очков, 28 шайб 
Хоккейный путь Никиты начался в родном Оренбурге. В 13 лет он поехал на 

просмотр в Магнитогорск и остался там. Поначалу подростку было тяжело 
одному осваиваться в чужом городе, но знакомые ребята помогли стать своим. 

Никита уже успел примерить форму с двуглавным орлом - в составе юниорской 
сборной России ездил на выставочные матчи в Чехию и на Кубок Вызова в 
Канаду: 

- Про Канаду правду говорят, что она дышит хоккеем. Меня очень впечатлил 
тот факт, что в десятитысячном городке Труно есть десять ледовых дворцов! - 

восхищается Никита - у нас в городах-миллионниках по два всего бывает. И на 
игры наши тысяч семь зрителей было. Это здорово. В Магнитогорске тоже 
любят хоккей. Я бы очень хотел попробовать выйти на лед в составе основной 

команды. Буду работать, чтобы получить такой шанс. 
Лучший защитник - Тимралий Вахрутдинов, "Мамонты Югры" (г. Ханты-

Мансийск)  
5 шайб, 32 очка 
Тимралий, необычное имя которого переводится как "железный человек", не 

собирался становится профессиональных хоккеистом. Гонял шайбу с ребятами 
во дворе в родном Ноябрьске. Но волею судеб все-таки попал в хоккейную 

школу, а потом по совету тренера перебрался в команду Ханты -Мансийска. 
Негабаритный игрок, он уже знает, как перевести этот небольшой недостаток в 
достоинство: 

 - Я стараюсь играть хитро - всегда выбираю такую позицию, в которой будет 
удобно мне - рассказывает Тимралий - из защитников мне нравится стиль 

Криса Ли. Он часто подключается к атаке. Я тоже в обороне отсиживаться не 
люблю. А среди команд мне нравится "Ак Барс". У них все настолько слаженно. 
Хоккей умный, техничный. 

Лучший вратарь - Никита Лысенков, "СКА 1946" (г. Санкт-Петербург)  
Процент отраженных бросков 93,9%; коэффициент надежности 1.46 

По воротам Никиты в регулярке было нанесено 888 бросков. Про Лысенкова 
трудно сказать - "типичный вратарь". Это довольно открытый, общительный 



 

молодой человек. Для себя отмечает игру трех голкиперов - Хедрика 
Лундквиста, Сергея Бобровского с уникальной техникой и Марка-Андре Флери с 
его сумасшедшими сейвами. На игру Никита настраивается стандартно: 

 - Я слушаю музыку. В основном предпочитаю рэп - Басту, Эминема - говорит 
Никита - и еще мечтаю, думаю о том, чего хотел бы достичь - это отличная 

мотивация. 
Лучший снайпер - Никита Дыняк, "Динамо" (г.Санкт-Петербург) и Антон Рубан, 
"Кузнецкие медведи" (г.Новокузнецк)  

35 шайб, 41 очко / 35 шайб, 80 очков 
В данной номинации получилось два победителя. И Никита, и Антон отгрузили 

в ворота соперника по 35 шайб. Расскажем про Никиту, ведь с Антоном будет 
шанс познакомиться в следующих номинациях. 
Никита - коренной петербуржец. На хоккей его отвел отец, увидев, как 

завороженно сын наблюдает за матчем московского "Динамо" против СКА. 
Закончив школу, ему нужно было переходить в МХЛ. Но тренеры сомневались в 

готовности Никиты, и начался его путь преодоления - Дыняк сменил несколько 
питерских команд, попал в МХЛ-Б, и уже оттуда, благодаря своему труду и 
определенному фарту, попал в молодежку петербургского "Динамо". Как все 

петербуржцы, Никита - человек с художественным взглядом на мир, любит 
читать: 

 - Сейчас я читаю роман "Мастер и Маргарита" Булгакова - делится Никита - а 
своей любимой книгой могу назвать произведение Жоржи Амаду "Капитаны 
песка". Там рассказывается про детей-сирот, которые пытаются выжить в 

суровом мире. И пройдя сквозь испытания судьбы, они понимают, что если 
держаться вместе, а не по одиночке, то многое можно преодолеть. 

Лучший бомбардир, лучший снайпер, самый ценный игрок - Антон Рубан, 
"Кузнецкие медведи" (г. Новокузнецк)  
35 шайб, 80 очков 

Несмотря на то, что команда Антона не попала в плей-офф, в личном зачете он 
сумел взять целых три престижных награды. Хоккейное будущее будущего 

форварда определил джерси "Анахайм": - Тетя как-то привезла мне его в 
подарок. Еще старая эмблема с уткой была. Все дети в то время катались в 
своих джерси. Я - в "Анахайм". Получается своеобразный талисман для меня - 

говорит Антон. 
 Не получавший достаточного количества игрового времени в молодежке 

родного Омска, Рубан решил уехать в Новокузнецк, где провел два сезона: 
 - В этом году у нас случались провалы - проигрывали по несколько матчей 
подряд. Иногда, ведя всю игру и в конце совершая глупые ошибки. 

Психологически это очень сложно - вспоминает Антон - как-то в один из таких 
моментов тренеры отвели нас в пейнтбольный клуб. Мы смогли расслабиться и 

полностью перезагрузиться. 
В прошлом году Антон играл бок о бок с сегодняшним обладателем Кубка 
Гагарина: 

 - Очень рад за Никиту Лямкина! Поздравил его сразу же после золотого матча. 
У лучшего снайпера Антона Рубана и увлечение, стопроцентно подходящее 

для такого звания: 
 - Я люблю поохотится. На только на уток хожу. Зайца, косулю мне жалко. 
Ходим компанией с заядлыми охотниками. Они сразу из добычи суп, жаркое 

делают. Но я не могу это есть почему-то! Даже рыбу, которую сам поймал! 
Когда в магазине купил - все отлично, а свой улов не хочется - удивляется 

Антон. 



 

Хочется пожелать, чтобы "улов" у этих молодых, талантливых хоккеистов 
пополнялся новыми трофеями. Запомните этих ребят! Вполне вероятно, что 
скоро мы услышим о них в КХЛ. Например, в прошлом году самым ценным 

игроком МХЛ был признан Андрей Кузьменко. Сегодня он - игрок основного 
состава топ-клуба ЦСКА, обладатель серебряной медали чемпионата КХЛ. 

Может быть кто-то из этих ребят тоже выстрелит в следующем сезоне? Жаль 
только, что ни в Ханты-Мансийске, ни в такой добротной Кузне больше нет 
клубов для старта на высоком уровне. 

Победители в других номинациях:  
Лучший тренер - Дмитрий Красоткин, "Локо" (г. Ярославль) 

Лучший журналист - Даниил Ябелов 
Лучшая пресс-служба - "Омские ястребы" 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1049932-kto-vystrelit-v-novom-sezone-

molodye-zvezdy-hokkeja 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Хотелось увидеть в финальной серии семь матчей" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 28 апреля 2018) 

В годы спортивной карьеры Артем Батрак дважды играл в финале МХЛ: в 2013 
году его "Спартак" уступил "Омским Ястребам", а в 2014 он завоевал Кубок 

Харламова. Финальную серию между "Локо" и "СКА-1946" Артем Батрак провел 
в кресле комментатора: своими впечатлениями от матчей он поделился с 
пресс-службой МХЛ. 

- Серия "Локо" и "СКА-1946" стала первой шестиматчевой финальной серией за 
долгие годы, хотелось и седьмой матч увидеть. Конечно, в финалах соперники 
всегда стоят друг друга, но 6 матчей говорит об абсолютном равенстве сторон. 

Могло показаться, что "Локо" начал играть только к концу серии, особенно, если 
учитывать результаты некоторых матчей: "Локо" постоянно перебрасывал 

противника, создавал больше моментов. Но не всегда большое количество атак 
- гарант победы, так что все закономерно.  
- По ходу серии "СКА-1946" получил пополнение из "СКА-Невы" и даже СКА. Как 

это отразилось на противостоянии?  
 - По собственному опыту скажу, что не всегда ребята, спущенные из других 

лиг, идут на пользу команде. Во-первых, приходится перестраивать сочетания, 
разбиваются привычные звенья. Кроме того, у других игроков команды может 
сложиться ощущение, что результат сделают как раз эти ребята, это немного 

расслабляет. Так что внедрять игроков из других лиг нужно очень осторожно. 
- Удалось проникнуться атмосферой финала, комментируя матчи?  

 - Уже во время первых раундов плей-офф посещаемость МХЛ стала гораздо 
солиднее, если сравнивать с регулярным чемпионатом. К финалу цифры еще 
выросли: в "Арене2000" были заполнены все центральные трибуны, больше 

половины стадиона собиралась точно, в Санкт-Петербурге в небольшом 
"Хоккейном городе" постоянно был аншлаг. Порадовало, что болельщики 

ездили вместе с командами на выездные матчи, поддержка и у "Локо", и у "СКА-
1946" была постоянно. 
- Не показалось, что в конце шестого матча игроки "СКА-1946" начали играть 

слишком жестко?  
 - Нужно было реабилитироваться перед тренерами и болельщиками за не 

самый приятный счет. Но хоккей - контактный вид спорта, тут жесткая игра - 
норма. Так что игроки "СКА-1946" не сделали ничего некрасивого. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1049932-kto-vystrelit-v-novom-sezone-molodye-zvezdy-hokkeja
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1049932-kto-vystrelit-v-novom-sezone-molodye-zvezdy-hokkeja


 

- Вы сами принимали участие в двух финалах Кубка Харламова. Какие 
воспоминания остались от них?  
 - Так получилось, что обе финальные серии, в которых я принимал участие, 

были семиматчевыми. Теперь я смотрю на хоккей с другой стороны, как 
журналист, но знаю, что чувствует каждая сторона. Когда мы проиграли в 2013 

году, конечно расстроились, но уже примерно через час я отошел. Победа в  
2014 году была замечательная, потому что мы выиграли в одну шайбу в 
седьмом матче у принципиального соперника - "Красной Армии".  

https://mhl.khl.ru/news/1/763175/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 
КХЛ: новости клубов 

 

14 хоккеистов, которые уедут из КХЛ в НХЛ (Спорт. Бизнес Online 

(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 апреля 2018) 

В это межсезонье в Северную Америку отправится много звезд КХЛ. 
ИЛЬЯ КОВАЛЬЧУК, НАПАДАЮЩИЙ 

Варианты: "Рейнджерс", "Флорида", "Сан-Хосе", "Сент-Луис"  
Илья Ковальчук официально заявил, что продолжит карьеру в НХЛ. Вопрос 

лишь в том, чье предложение он примет. Главным претендентом на него 
считается "Рейнджерс", затеявшего перестройку. Почему-то "Нью-Йорк" сделал 
своей главной целью 35-летнего нападающего, который пять последних 

сезонов провел в КХЛ. Сам Ковальчук, разумеется, хочет играть в составе 
контендера, и среди команд, заинтересованных в нем, таким можно назвать 

только "Сан-Хосе", которому будет тяжело уместить контракт под потолком 
зарплат.  
Ковальчук объявил, что едет в НХЛ. Куда? 

ВЯЧЕСЛАВ ВОЙНОВ, ЗАЩИТНИК 
Варианты: "Виннипег", "Рейнджерс", "Монреаль", "Айлендерс", "Флорида" 

Чтобы вернуться в НХЛ, Вячеславу Войнову нужно получить разрешение на 
работу и визу, но вряд ли с этим возникнут проблемы - наказание он уже отбыл. 
В "Лос-Анджелесе" Войнов котировался очень высоко, и на нынешнем рынке 

должен получить не меньше трех миллионов долларов за сезон: вопрос только 
в том, решатся ли клубы тратить такие деньги на защитника, давно не 

игравшего в НХЛ.  
ЭМИЛЬ ГАРИПОВ, ВРАТАРЬ 
Варианты: "Айлендерс", "Флорида", "Сан-Хосе", "Калгари"  

В лучшем вратаре Кубка Гагарина заинтересованы четыре клуба НХЛ, а 
некоторые уже сделали Эмилю Гарипову контрактное предложение. В 

"Айлендерс" он сразу может стать основным вратарем, но с такой обороной 
лучше оставить эту честь кому-нибудь другому. Идеальный вариант - 
"Флорида", где хотят спихнуть Джеймса Раймера, а вот "Сан-Хосе" предлагает 

российскому вратарю двусторонний контракт: видимо, в "Шаркс" хотят, чтобы 
какое-то время Гарипов провел в АХЛ.  

ВАЛЕРИЙ НИЧУШКИН, НАПАДАЮЩИЙ 
Варианты: "Даллас" 

https://mhl.khl.ru/news/1/763175/


 

Отъезд Валерия Ничушкина в Россию два года назад изначально был глупым 
решением - похоже, и клуб, и игрок это поняли. В "Далласе" уже не надеются, 
как в 2013-м, что он будет главной звездой команды, но стать классным 

силовым нападающим уровня НХЛ Ничушкин еще может - ему всего 23, а у него 
за плечами три сезона игры в НХЛ.  

ЕГОР ЯКОВЛЕВ, ЗАЩИТНИК 
Варианты: "Монреаль", "Нью-Джерси"  
Изначально было известно об интересе к Егору Яковлеву со стороны 

"Монреаля". Затем появился "Нью-Джерси", который сделал более выгодное 
предложение, да и доверять россиянину в этом клубе должны больше. 

Олимпийский чемпион-2018 в этом сезоне не показывал невероятной игры, но в 
НХЛ на Яковлева давно был неплохой спрос - защитники, которые могут 
сделать первый пас, там нужны. Вдобавок ко всему Егор внимателен в 

обороне.  
ЕГОР КОРШКОВ, НАПАДАЮЩИЙ 

Варианты: "Торонто" 
История Никиты Сошникова не отпугнула Егора Коршкова - пробиться в состав 
"Торонто" очень сложно, но нападающий "Локомотива" должен попробовать. 

Скорее всего, команду покинет Лео Комаров, под вопросом будущее Джеймса 
ван Римсдайка, а габаритные нападающие "кленовым листьям" нужны - 

возможно, что россиянин сразу будет играть в основе.  
МИККО КОСКИНЕН, ВРАТАРЬ 
Варианты: "Эдмонтон", "Айлендерс"  

"Эдмонтон" предложил Микко Коскинену пять миллионов долларов на два года. 
Также во вратаре сборной Финляндии заинтересованы "Айлендерс". Такой 

ажиотаж немного удивляет. Коскинену в этом году исполнится 30, и его игра не 
становится лучше, а минувший сезон в СКА он и вовсе завалил. "Ойлерс" же, 
похоже, история с Никитой Никитиным ничему не учит. Наиболее вероятно 

развитие ситуации, случившейся с Андерсом Нильссоном: блиставший в КХЛ 
швед в НХЛ стал средним вратарем, просиживающим большую часть времени 

на лавке. 
ИЛЬЯ ЛЮБУШКИН, ЗАЩИТНИК 
Когда был объявлен состав сборной России на Кубок Первого канала, в нем 

лишь два полевых игрока представляли не СКА и не ЦСКА - это были Сергей 
Мозякин и защитник "Локомотива" Илья Любушкин. Любушкин в итоге получил 

травму и не поехал на Олимпиаду, но сейчас на него будет огромный спрос - в 
игроке заинтересован и СКА (еще бы), и сразу несколько клубов НХЛ. Лучшее 
предложение сделала "Аризона", и в составе "койотов" у Любушкина отличные 

шансы начать карьеру за океаном сразу в НХЛ.  
ЯН КОВАРЖ, НАПАДАЮЩИЙ 

Варианты: "Детройт", "Оттава", "Сан-Хосе"  
В "Магнитке" Ян Коварж был одним из самых высокооплачиваемых игроков КХЛ 
(2,5 млн долларов за сезон), но в НХЛ ему вряд ли стоит рассчитывать на такие 

цифры, особенно с учетом налогов. Не стоит забывать, что в КХЛ чех стал 
звездой в тройке с Мозякиным и Данисом Зариповым, а в нынешнем сезоне без 

25-го номера был совсем не так хорош, в отличие от Мозякина. Коваржу явно 
не хватает скорости, а игроков, умеющих играть на пятаке так, как он, в НХЛ 
много, так что не стоит удивляться, если в итоге Ян останется в КХЛ, несмотря 

на огромное желание поиграть за океаном.  
ИГОРЬ ОЖИГАНОВ, ЗАЩИТНИК 

Варианты: "Торонто" 



 

В ЦСКА Игорь Никитин "задушил" Игоря Ожиганова - атакующий защитник, 
вызывавшийся в сборную России, был загнан в узкие рамки и зачастую не 
попадал в состав. Еще в прошлом году за игрой Ожиганова приезжали 

смотреть главный тренер "Торонто" Майк Бэбкок и генеральный менеджер Лу 
Ламорелло: это примерно та же история, что была и с Никитой Зайцевым, 

который через год после встречи оказался в НХЛ.  
ИЛЬЯ САМСОНОВ, ВРАТАРЬ 
Варианты: "Вашингтон"  

Подписание Ильей Самсоновым контракта с "Вашингтоном" - дело решенное, и 
за лето "столичным" надо определиться с тем, как поступить с Филипом 

Грубауэром. Понятно, что Брэйден Холтби будет основным, но велик соблазн 
сделать бэкапом российского новичка: становящийся ограниченно свободным 
агентом Грубауэр точно запросит не меньше двух миллионов за сезон.  

Игорь Ларионов: "Самсонов вылетает в Вашингтон, "Металлург" - перевернутая 
страница" 

АЛЕКСАНДР ХОХЛАЧЁВ, НАПАДАЮЩИЙ 
Варианты: "Бостон" 
В "Бостоне" под впечатлением от игры Александра Хохлачева в этом сезоне - 

если в СКА у него совсем не получилось, то в родном "Спартаке" он стал одним 
из самых ярких нападающих КХЛ, а таких всегда рады приветствовать за 

океаном. Сейчас в "Брюинз" нет Клода Жюльена, и для Хохлачева это еще 
один повод вернуться. Предыдущий тренер не давал ему играть, ставил 
техничного нападающего в четвертое звено, а Брюс Кэссиди придерживается 

другого стиля и Хохлачев должен ему пригодиться. Говорят, Хохлачев 
останется в "Спартаке", но хочется верить в лучшее и увидеть еще одного 

российского игрока в НХЛ, тем более в клубе, претендующем на Кубок Стэнли. 
ПАВЕЛ ФРАНЦОУЗ, ВРАТАРЬ 
Варианты: "Оттава", "Лос-Анджелес", "Филадельфия"  

Вратарь, вытащивший "Трактор" в финал Востока, решил попробовать свои 
силы в НХЛ. Без предложений он точно не останется. В "Лос-Анджелесе" нет 

надежного бэкапа, у "Оттавы" вообще огромные проблемы с вратарями, а 
"Филадельфия" просто очень любит в последнее время пробовать чешских 
вратарей - такими темпами можно перечислить еще с десяток клубов. Но даже 

за место второго вратаря Павлу Францоузу придется побороться, ведь в 28 лет 
не так просто менять Европу на Северную Америку.  

АЛЕКСАНДР ЕЛЕСИН, ЗАЩИТНИК 
Варианты: 31 клуб НХЛ 
Инсайдер Эллиотт Фридман сообщил, что защитник "Локомотива" Александр 

Елесин по окончании контракта покинет ярославский клуб и уедет в НХЛ, и это 
стало большим сюрпризом. В России мало кто знает об этом игроке. Самый 

запоминающийся момент с его участием стало избиение защитника СКА Егора 
Рыкова в плей-офф. Очень жесткий и дисциплинированный защитник заиграл в 
родной команде только в этом году и стал главным открытием сезона, но вряд 

ли это откроет ему путь сразу в НХЛ - пройти через школу фарм-клуба все 
равно придется. Подписать Елесина может любой клуб: минимальный контракт 

новичка могут позволить абсолютно все.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217453/ 

К заголовкам сообщений 

11 россиян, которые вернутся домой из Северной Америки (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 апреля 2018) 

http://sport.business-gazeta.ru/article/217453/


 

Вчера мы написали о том, кто в это межсезонье покинет КХЛ ради игры за 
океаном. Но не все так безнадежно - есть и те, кто вернется домой.  
НИКОЛАЙ КУЛЁМИН, НАПАДАЮЩИЙ 

Варианты: "Металлург"  
В "Айлендерс" не то чтобы ждали, когда закончится контракт Николая 

Кулемина, но в это межсезонье явно вздохнут с облегчением - платежка клуба 
станет на четыре с лишним миллиона долларов свободнее. С каждым сезоном 
в НХЛ Кулемин все больше становился чеккером, а игроки такого плана обычно 

зарабатывают намного меньше. На прежние условия Кулемину сложно 
рассчитывать, а играть в 32 года за небольшие деньги уже не имеет смысла - 

настало время вернуться на родину. Куда, как не в родную "Магнитку"? По 
нашей информации, клуб и игрок обо все договорились, а Геннадий Величкин 
подтвердил информацию о том, что переговоры с собственным воспитанником 

в самом разгаре.  
АНТОН СЛЕПЫШЕВ, НАПАДАЮЩИЙ 

Варианты: "Салават Юлаев", ЦСКА 
Если бы в КХЛ был адекватный рынок, и игроки, которые немного поиграли в 
НХЛ, не получали бы нереальных денег, то возвращенцев было бы намного 

меньше, а в лучшей лиге мира играло бы не 40, а как минимум 60 российских 
игроков. Но примеры Романа Любимова, Михаила Григоренко, Алексея 

Марченко, Сергея Калинина и других заразительны - почему бы не перестать 
цепляться за шанс в третьем-четвертом звене, а получить наконец нормальный 
контракт? Игроков можно понять в этой ситуации, ведь невозможно вечно 

играть за 800 тысяч долларов (минус налоги) за сезон.  
Антон Слепышев в "Эдмонтоне" использовался очень странно - то его опускали 

в фарм-клуб, то вызывали и ставили в первое звено к Коннору Макдэвиду. 
Игроку это надоело, и он еще в середине сезона заявил, что хочет покинуть 
клуб, но пришлось терпеть до конца сезона. Возвращение Слепышева в КХЛ - 

решенное дело, вопрос только в том, где он будет играть. Главный претендент - 
ЦСКА, который настойчиво пытается выменять права на игрока у "Салавата".  

ВИКТОР АНТИПИН, ЗАЩИТНИК 
Варианты: "Ак Барс", "Металлург", ЦСКА  
В "Баффало", похоже, так и не поняли, зачем подписывали контракт с Виктором 

Антипиным - защитника толком не использовали в большинстве, хотя это 
всегда было одним из его преимуществ, а в ряде матчей оставляли в запасе, 

предпочитая ставить тех, кому за 30. "Сэйбрс" потеряли шансы на плей-офф 
еще в самом начале сезона и вместо того, чтобы спокойно работать на 
будущее, в клубе зачем-то принялись воспитывать Антипина, а в своем 

последнем матче сезона он получил травму в столкновении с Скоттом 
Хартнеллом из "Нэшвилла".  

Похоже, что это был последний матч Антипина - после не самого яркого сезона 
в составе аутсайдера у него вряд ли будут хорошие предложения из НХЛ, а вот 
в КХЛ любой клуб хотел бы видеть его у себя. Пока главным претендентом 

считается "Ак Барс": в клубе давно ищут качественного атакующего защитника, 
а если им будет не легионер, то это вообще идеально для казанцев.  

НИКИТА СОШНИКОВ, НАПАДАЮЩИЙ 
Варианты: СКА 
Пока "Торонто" был аутсайдером и сливал сезон, Никита Сошников играл 

регулярно, но стоило команде подняться, как россиянин выпал из состава. В 
этом сезоне его подняли из фарм-клуба только из-за того, что в противном 

случае он мог уехать в Россию. В итоге "Мэйпл Лифс" обменяли его в "Сент-
Луис", в котором Сошников временами неплохо играл в четвертом звене. Но 



 

клуб провалился, не попав в плей-офф, а в системе "Блюз" огромное 
количество крутых проспектов, и в клубе наверняка лучше дадут шанс, 
например, 19-летнему Климу Костину. Сошников же подпишет контракт со СКА, 

который владеет правами на него в КХЛ.  
РИНАТ ВАЛИЕВ, ЗАЩИТНИК 

Варианты: "Ак Барс"  
Когда Рината Валиева обменяли из "Торонто" в "Монреаль", показалось, что уж 
теперь-то у защитника есть шанс заиграть в НХЛ - подбор игроков в линии 

обороны "Канадиенс" в последнее время не впечатляет. Но Валиеву толком не 
дали шанса. Ринат провел две игры, а в клубе решили сделать ставку на 

франкофона Бретта Лерну, отправив россиянина в фарм-клуб. Оставаться в 
"Монреале" нет смысла, а в "Ак Барсе" заинтересованы в том, чтобы вернуть 
своего воспитанника.  

СЕРГЕЙ ТОЛЧИНСКИЙ, НАПАДАЮЩИЙ 
Варианты: ЦСКА 

Два года назад невысокий (173 см) нападающий дебютирвоал в НХЛ, но 
продолжения не последовало - сыграв четыре матча за "Каролину" за три 
сезона, Сергей Толчинский обосновался в НХЛ и совсем зачах. Если его 

одноклубник Валентин Зыков своими голами смог вырвать себе место в основе 
"Харрикэйнз", то Толчинский даже не всегда попадал в состав фарм-клуба, и 

вряд ли в "Каролине" будут жалеть, когда нападающий вернется в родной 
ЦСКА.  
РАДЕЛЬ ФАЗЛЕЕВ, НАПАДАЮЩИЙ 

Варианты: "Ак Барс" 
Воспитанник "Ак Барса" застрял в нижних звеньях "Лихай Вэлли", фарм-клуба 

"Филадельфии", и за те два сезона, что он там играет, его ни разу не 
поднимали наверх. Из Раделя Фазлеева старательно лепят центрфорварда 
оборонительного плана, который будет ложиться под шайбу в меньшинстве и 

толкаться у бортов, но у него еще есть шанс стать более универсальным 
игроком, ведь Фазлееву всего 22. Контракт с "летчиками" действует еще год, но 

всегда можно договориться.  
АНДРЕЙ ПЕДАН, ЗАЩИТНИК 
Варианты: "Ак Барс", "Динамо" Мск, ЦСКА 

Габаритный защитник за пять лет сменил три клуба, но ни в одной системе не 
смог закрепиться в НХЛ. В фарм-клубе "Питтсбурга" в этом сезоне он играет в 

первой паре, у него хорошая статистика, но главный тренер "Пингвинз" Майк 
Салливан не видит его в составе и шансов заиграть в составе действующего 
обладателя Кубка Стэнли у Педана минимум. Летом он становится ограниченно 

свободным агентом и очевидно, что после пяти лет скитаний по фарм-клубам 
ему пора возвращаться в Россию, где он не играл с 18-ти лет. Главный 

претендент на Андрея - "Ак Барс", Билялетдинов любит габаритных защитников 
и умеет с ними работать.  
ЯРОСЛАВ ДЫБЛЕНКО, ЗАЩИТНИК 

Варианты: СКА, "Спартак"  
Когда Ярослав Дыбленко подписывал двусторонний контракт с "Нью-Джерси", 

его уверяли, что шанс заиграть в НХЛ у него будет, но тогда в клубе вряд ли 
думали, что попадут в плей-офф. Линия обороны у "дьяволов" не самая 
выдающаяся, и серия с "Тампой" это доказала, но игроку без опыта игры в 

Северной Америке все равно не дали возможности проявить себя. У Дыбленко 
еще год контракта, но в перспективе ситуация не сулит ему улучшений - сезон в 

АХЛ он провел средний, а летом "Дэвилз" наверняка будут укреплять оборону.  
ЯКОВ ТРЕНИН, НАПАДАЮЩИЙ 



 

Варианты: "Трактор"  
21-летний нападающий провел первый сезон во взрослом хоккее, и ярко 
стартовать у Якова Тренина не получилось. Лишь 16 (5+11) очков в 44 матчах - 

явно не тот результат, который хотели видеть в "Нэшвилле" от центрфорварда 
в первый полноценный год в АХЛ. Сейчас игрок рассчитывает продолжить 

карьеру в КХЛ - с "хищниками" у него контракт на два года, и сезон в аренде на 
первых ролях в российском клубе будет на пользу. Права на челябинского 
воспитанника у "Трактора", но и другие клубы заинтересованы в Тренине.  

СЕРГЕЙ БОЙКОВ, ЗАЩИТНИК 
Варианты: "Салават Юлаев" 

Российский защитник пропустил весь сезон и для него будет лучше вернуться в 
КХЛ, где правами на него владеет "Салават Юлаев": скорее всего, Сергея 
Бойкова отправят из фарм-клуба "Колорадо" в лигу Восточного побережья, 

откуда редко добираются до НХЛ, а пропущенный год в возрасте 22-х лет - это 
очень серьезно.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217479/ 

К заголовкам сообщений 

Бывальцев приедет в СКА с Ли? Топ-10 ограниченно свободных агентов 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 28 апреля 2018) 

Индрашиса ждут в Москве, Ожиганов не хочет оставаться в ЦСКА, а Бывальцев 
тащит Ли в СКА. 
Игорь Ожиганов  

В этом сезоне у Игоря значительно сократилось игровое время в составе 
"армейской" команды, чем он, естественно, остался недоволен. Ходят слухи о 
его отъезде в Северную Америку, тем паче, что с защитником лично общался 

Майк Бэбкок, а мы знаем, как он любит работать с русскими игроками. Конечно, 
вряд ли поначалу Ожиганов будет получать много игрового времени в составе 

"Торонто", но попытаться все-таки нужно. 
Денис Зернов  
В прошедшем сезоне "Лада" была одной из слабейших команд КХЛ, но было в 

ней одно светлое пятно. И имя ему - Денис Зернов. 22-летний нападающий с 
шестнадцатью голами и тринадцатью передачами стал лучшим бомбардиром 

тольяттинского коллектива, чем привлек к себе внимания богатых клубов. 
Наиболее настойчиво разговоры ходят о СКА, который хочет заплатить за него 
100 миллионов. Судя по слухам, сделка близка к завершению. 

Микс Индрашис  
Как и Зернов, Индрашис в прошлом сезоне стал, образно говоря, первым 

парнем на деревне. Двадцать один гол и двадцать одна передача в рижском 
"Динамо", которое в первой половине сезона пребывало в амебном состоянии - 
это очень иочень серьезный показатель. Отдельно упомянуть стоит то, что 

Микс не ушел изклуба в середине сезона из уважения к болельщикам, хотя у 
него были предложения из клубов рангом выше. Это достойно, как минимум, 

уважения. Наиболее вероятно то, что в следующем сезоне мы увидим 
Индрашиса в составе московского "Динамо", где он заменит своего 
соотечественника Мартиньша Карсумса. 

Алексей Бывальцев  
Форвард вот уже несколько лет выступает за "Амур", но только в этом сезоне он 

раскрылся как лидер команды. Его связка с Олегом Ли стала одной из наиболее 
обсуждаемых в КХЛ. Как итог - команда Мартемьянова впервые за шесть 

http://sport.business-gazeta.ru/article/217479/


 

последних лет вышла в плей-офф, а сам Бывальцев стал ее лучшим 
бомбардиром со своими 19-ю голами и 24-мя передачами. 
 Зернов стал лучшим бомбардиром тольяттинского коллектива, чем привлек к 

себе внимания богатых клубов.  
 Олег Ли  

В том же направлении может проследовать и партнер Бывальцева по тройке. 
Как и Алексей, поначалу Ли был не очень заметной фигурой в составе 
хабаровской команды. Но прошедший сезон основательно изменил биографию 

Олега и наше представление о нем, как о хоккеисте. Следующий чемпионат Ли, 
вполне возможно, начнет уже в свитере СКА. 

Александр Бурмистров  
Некогда Бурмистров считался одним из самых перспективных российских 
хоккеистов. Но выданных авансов он не оправдал, и в прошлом сезоне 

Александр вернулся в родную для себя Казань, откуда несколько лет назад 
уходил со скандалом. Естественно, по возвращению ему припомнили это и его 

слова "КХЛ - лига стариков". Но сейчас в его лице "Ак Барс" получил хорошего 
форварда оборонительного плана. Начал Александр ни шатко, ни валко, 
схватив в паре матчей "-4" по показателю полезности.  

 Вячеслав Войнов  
После пары лет в СКА Войнов вновь захотел вернуться в НХЛ. Но это его 

желание сопряжено с рядом сложностей из-за известной истории двухлетней 
давности с избиением жены. Тем не менее, СМИ сообщают об интересе пяти 
заокеанских клубов к российскому защитнику. В их числе фигурируют "Флорида 

Пантерз", "Монреаль Канадиенс", "Нью-Йорк Айлендерс", "Нью-Йорк 
Рейнджерс" и "Виннипег Джетс". Все, что нужно сейчас Войнову - это оформить 

визу и получить разрешение на работу. Видно, что в КХЛ Вячеславу бывает 
скучновато, он должен играть в лиге уровнем выше. 
Эмиль Гарипов  

У Гарипова получился блестящий плей-офф. Многие называют именно его 
одним из главных творцов победы "Ак Барса" в Кубке Гагарина. И логично, что 

такая его игра привлекла внимание руководителей клубов НХЛ, о чем 
рассказал сам Эмиль. Впрочем, боссы казанского клуба сами не против того, 
чтобы отпустить вратаря. Вероятность того, что в следующем году мы увидим 

Гарипова в "Ак Барсе", не слишком высока. 
Павел Францоуз  

Еще один голкипер, который по ходу сезона изъявил желание уехать в 
Северную Америку. Весь чемпионат чех делил место основного вратаря с 
Василием Демченко, а в ноябре он даже захотел уйти из клуба из-за того, что у 

него было слишком мало практики. Припомнил он и то, что отец Василия 
работает в клубе. К счастью, тот скандал удалось уладить, и в дальнейшем 

никаких трений между Францоузом и "Трактором" не возникало. Тем не менее, в 
следующем сезоне Павла в Челябинске точно не будет, он твердо намерен 
уехать в НХЛ. Но ясности с клубом пока нет. 

Сергей Плотников  
Этот год получился неудачным для Сергея в плане выступлений за сборную. 

На Олимпиаду он не попал из-за отголосков допингового скандала, а сыграть 
на чемпионате мира ему помешает травма. Тем не менее, в составе клуба он 
проявил себя хорошо, и видимых причин для расставания с Плотниковым у 

руководства СКА нет. Скорее всего, нападающий останется в Санкт-
Петербурге.  

https://www.championat.com/hockey/article-3418859-desjat-luchshih-ogranichennyh-
svobodnyh-agentov-khl.html 
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К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: "Морозов научил меня выигрывать, до сих пор играю по 
его тетрадкам" (События (sntat.ru), Казань, 28 апреля 2018) 

Хоккеист казанского "Ак Барса", единственный в истории пятикратный 

обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов в интервью генеральному директору 
АО "Татмедиа" Андрею Кузьмину для ИА "Татар-информ" поделился 

впечатлениями от чемпионского сезона, рассказал о несостоявшемся  отъезде в 
НХЛ, открыл секрет отношений с главным тренером команды и поблагодарил 
болельщиков за оглушительную поддержку.  

Зарипов - уникальный человек для российского хоккея: из 10 сыгранных 
сезонов Континентальной хоккейной лиги он пять раз брал Кубок Гагарина и 

еще однажды играл в финале. Кажется, что над этим "профессором" не властно 
время, с годами игрок становится только лучше, словно хорошее вино. В 
завоевании третьего для "Ак Барса" Кубка Гагарина Данис Зарипов принял 

самое деятельное участие, хотя сезон для него получился непростым: хоккеист 
прошел через антидопинговый бан, доказал свою невиновность и уже в пятый 

раз поднял над головой заветный трофей.  
- В воскресенье (22 апреля - прим. авт.) здесь плавился лед, здесь были крики, 
восторги. Сегодня здесь прохладно, относительно тихо. Твои первые ощущения 

после финальной сирены? Что ты почувствовал?  
- На этот раз я почувствовал счастье, радость и гордость как за себя так и за 

команду, которая на протяжении многих лет, семи, если я не ошибаюсь, шла к 
этому дню, этой победе. Очень рад, что после паузы удалось присоединиться, 
скажу даже так прямо, к родному клубу. Он для меня родной, потому что здесь 

я родился как профессиональный мастер, как игрок высокого уровня - так 
сказать будет правильно. И очень рад, что мы смогли совместно в этом году 

порадовать как себя, как своих родных, так и, конечно же, всех тех, кто 
присутствовал во дворце на этом матче и у телеэкранов, кто поддерживал нашу 
команду и был весь сезон с ней рядом.  

- Я тоже из болельщиков, Данис - в этом сезоне посмотрел процентов 70 всех 
ваших матчей: большинство с трибун "Татнефть-арены", некоторые по 

телевизору. Позволь от именно всех болельщиков поздравить и сказать 
огромное спасибо тебе и всей команде, которая порадовала нас в этом сезоне.  
- Спасибо большое. Сразу же добавлю, что без вашей поддержки, без вашей 

веры нам это не удалось бы сделать.  
- Пять раз ты поднимал над головой Кубок Гагарина. Какой из них больше всего 

запомнился - первый, с "Магниткой", нынешний?  
- Никакой не выделю. Каждый из них по-своему радостен, но эмоции одни и те 
же - это максимальная радость, максимальный позитив и, конечно же, любовь к 

хоккею, болельщикам.  
- Как ты считаешь, в чем феномен "Ак Барса" в этом сезоне? Почему так ровно 

прошли "регулярку" и относительно безболезненно прошли плей-офф. О чем 
это говорит: об организованности команды, о везении?  
- Говорить только о везении неправильно. Давайте начнем сначала. Еще в 

прошлом сезоне я видел со стороны, что команда очень неплохо действует в 
атаке. Говорить об обороне и смысла нет - "Ак Барс" всегда славился 

идеальной игрой в защите. Но все-таки в том году мы (игроки магнитогорского 
"Металлурга" - прим. авт.) нашли изъяны (казанцы уступили "Магнитке" в 
финале конференции в сезоне 2016/2017 - прим. авт.). Несмотря на это, я 

понимал, что год-два - и эта команда ("Ак Барс" - прим. авт.) будет одной из 
лучших в лиге, не только в обороне, но и в атаке. Так сложилось, что перед 

началом сезона я перешел в "Ак Барс" и уже здесь полностью понял, что 



 

команда реально достойна победы в этом сезоне. От матча к матчу команда, 
ребята работали над своими ошибками. Тренер всегда рассказывал и 
показывал, где необходимо доработать. Регулярный чемпионат предназначен 

для того, чтобы подвести себя к плей-офф. Все ребята осознавали, на что надо 
обратить внимание. Молодцы, что изменили свою игру, убрали ошибки, поэтому 

плей-офф прошел для нас ровно. Несмотря на счет серий, матчи получились 
очень сложными, почти все игры получились равными. В нашу пользу все 
решили одна-две ошибки соперников и правильная реализация голевого 

момента с нашей стороны.  
- Вы так же, как и все болельщики ожидали в соперники СКА, которым все 

предрекали выход в финал? Как отнеслись к тому, что ЦСКА стал вашим 
соперником по финалу?  
- Если честно, у меня в голове был СКА только потому, что общественность об 

этом говорила - СКА будет в финале. Но все мы знаем, что такое хоккей: 
бывают моменты, которых ты не ждешь, к которым ты не готов. Наверное, в 

этом сезоне именно это произошло в Западной конференции. ЦСКА уверенно в 
тяжелейших играх обыграл СКА, заслуженно обыграл и вышел в финал. 
Признаюсь, я в финале Кубка Гагарина больше хотел играть именно с 

армейцами Москвы.  
- Данис, вы профессионал, поиграли в разных командах. Вам все равно, где 

играть, или у вас есть приоритеты? Атмосфера, дух команды, ее значимость 
для вас?  
- Мы хоккеисты, а не руководители. Бывают такие моменты, когда руководство 

решает обменять тебя, и тут ничего не поделаешь. Мы должны быть к этому 
готовы. Когда ты попадаешь в новый клуб, подписываешь контракт, ты должен 

подстраиваться, быть частью клуба и показывать, чему ты научился за всю 
жизнь. Для меня переход в "Металлург" был таким, сейчас я могу посмотреть на 
него со стороны. Отыграв почти всю карьеру в "Ак Барсе", я не был готов к 

смене обстановки и смене команды. Но со временем каждый человек 
привыкает ко всему, адаптируется. Так и я со временем - занялся работой, 

коллектив там подобрался хороший, дружный, поэтому получилось начать с 
места в карьер.  
- Вернемся к празднованию нынешнего чемпионства. Как отмечали? Кубок в 

раздевалке, и я слышал, туда вмещается 16 бутылок шампанского.  
- Знаете, празднование ничем не отличается. Думаю, не только у меня за мои 

несколько побед, но и в других клубах все проходит идентично. Первая 
традиция - как только Кубок появляется в раздевалке, он сразу же наполняется 
шампанским. И сделать из Кубка глоток-другой - это традиция номер один. А 

дальше все зависит от фантазии игроков и руководства. У нас сразу же 
организовали небольшой фуршет с поздравлениями от руководства, от 

"больших" людей.  
- Телефон не разорвался в первые сутки?  
- Телефон разрывается до сих пор, но, к сожалению, пока нет времени всем 

отвечать - очень много сообщений. Когда будет время, я обязательно посвящу 
его ответам. Конечно, я всегда очень благодарен тем, кто поддерживает и 

всегда поздравляет. Стараюсь всегда находить время, чтобы хоть одним 
словом, но ответить.  
- Кроме Рустама Минниханова, президента КХЛ Дмитрия Чернышенко кто еще 

поздравил вас, кто позвонил и передал поздравительные слова?  
- Да практически все поздравили. Как я говорю, это не только наша победа - это 

победа всей республики и всех ее жителей, кто следил за нами и поддерживал 



 

на протяжении всего сезона. Тем более, такие люди смотрят каждую игру и 
поддерживают нас.  
- А коллеги - игроки ЦСКА?  

- И из ЦСКА некоторые ребята поздравили. Это честный бой, в хоккее 
побеждает только одна команда. Как бы ни хотелось всем выигрывать, чемпион 

только один.  
- Побеждает сильнейший.  
- Да, сильнейший, не хотел этого говорить (смеется).  

- Перед начало сезона, когда вы переходили в "Ак Барс", кто-то был против, 
кто-то за. У вас какие были ощущения? Чувствовали ли вы какое-то 

противодействие? Кто помогал вам при возвращении в "Ак Барс"?  
- Когда поступило предложение, я не стал долго думать и сразу дал понять, что 
готов. Оставались только формальности: обговорить условия контракта, 

условия игрового времени. Со временем мы пришли к соглашению и подписали 
контракт. А кто давал команду - этого никто не знает. Это даже не интересно, 

потому что поступило предложение - значит, все были за.  
- Это совпало, наверное, с одной из самых черных полос в вашей жизни - 
историей с допингом. Об этом много говорили: откуда он взялся, как попал в 

организм. Как вы пережили этот момент?  
- На самом деле, да - в моей карьере такого даже близко не было, но, к 

сожалению, столкнулся с этим в новом сезоне. Вроде только на радостях 
приступили к работе, и тут такое известие. Но я с первого дня не собирался 
опускать руки, потому что был уверен в себе в первую очередь. Я умышленно 

ничего не принимал и был готов идти до конца, бороться за правду. К счастью, 
Наиль Ульфатович Маганов (генеральный директор ПАО "Татнефть" - прим. 

авт.) сказал: "Данис, мы тебя не бросим, поможем всем, что будет необходимо". 
Он дал своих юристов - ребят, которые и сделали это. Они много где копались, 
искали. Правды, может быть, никто никогда и не узнает - даже я до сих пор не 

знаю, в чем правда. Но, к счастью, мы смогли предоставить весомые аргументы 
для IIHF (Международная федерация хоккея - прим. авт.). И они даже без суда 

согласились на мировое решение.  
- Да, тяжелый период, Данис. У вас была возможность уехать в НХЛ, почему не 
получилось? Что там произошла за история?  

- В этом сезоне?  
- Да, когда случилась ситуация с допингом.  

- Во время дисквалификации было несколько предложений из НХЛ. Самое 
весомое сделали "Нью-Йорк Рейнджерс" - они вышли со мной на связь на 
второй день после того, как информация о моей дисквалификации была 

обнародована. Предложили сотрудничество, на что я с удивлением ответил: 
"Вы же понимаете, сколько мне лет, я не такой быстрый, как пол-лиги". Они 

ответили, что им нужен возрастной лидер, который будет вести ребята за 
собой, играть в большинстве и показывать молодым техничный хоккей. Меня 
это порадовало, и мы потихоньку стали вести переговоры. Через несколько 

дней комиссар НХЛ Гарри Бетмен заявил, что в связи с допинговым скандалом 
они не имели подписывать меня без разрешения IIHF, пока не разберутся в 

ситуации детально. На протяжении месяца мы ежедневно общались и делали 
все, чтобы лига разрешила подписать мне контракт. Заместитель комиссара 
НХЛ Билл Дэйли очень хотел встречи со мной, чтобы посмотреть, какой я 

человек, и убедиться, что я просто так не могу взять и принять какой-то 
препарат. Этот разговор состоялся, мы много общались по видеосвязи. Дэйли 

очень удивился тому, что я откровенно говорил с ним, но он не мог сам, в 
одиночку принять решение. В итоге НХЛ разрешила мне подписывать 



 

контракты с клубами. Через несколько дней со мной на связь вышли 
представители "Рейнджерс" и сказали о том, что тренер поменял свою позицию 
и обеспокоен тем, что я в своем возрасте не смогу адаптироваться к их 

скоростям. Я, конечно, расстроился: мы провели такую работу, я полностью 
настроил себя на отъезд. Вся картинка перевернулась, и я начал 

самостоятельно тренироваться и держать себя в форме  
- Может быть, это к лучшему, как считаете?  
- Может быть. Что ни делается, все к лучшему. Потом было еще пару 

предложений: предлагали приехать в тренировочный лагерь на просмотр с 
новичками, "Сент-Луис" вышел с неплохим предложением. Но разбирательство 

уже шло к завершению, было понимание того, что вполне вероятно завершить 
все мировым соглашением. Я даже не стал серьезно рассматривать что-то и 
готовил себя к КХЛ.  

- Это большая радость для наших болельщиков. Пять Кубков Гагарина стоят 
одного Кубка Стэнли?  

- Может быть, и стоят, но я там не был. Я даже не могу сравнивать ни с чем, 
даже с игрой на канадской площадке, а уж тем более с победой в Кубке Стэнли. 
У меня нет мысли, знания о том, что это такое.  

- Вы же наверняка общаетесь с ребятами, которые выигрывали Кубок Стэнли 
(смеется).  

- Да, они рассказывают, но это совершенно другое. Не поймешь, пока не 
ощутишь все это не своей шкуре, как говорится.  
- Как складываются ваши отношения с тренерами? Вообще, что для вас 

означает тренер? Это учитель, организатор, бывают ли у вас какие-то 
конфликты, часто ли вы не согласны с мнением тренера?  

- Тренер, на мой взгляд, это капитан - капитан корабля, который направляет 
тебя именно на тот путь, который он считает правильным. Соответственно, мы 
все идем к победе. Бывает, что у кого-то возникают вопросы, моменты, когда ты 

с чем-то не согласен. Но при этом ты не имеешь права противоречить ему или 
делать что-то не так, поскольку это приведет к плачевному результату. Я 

прекрасно знаю это на своем опыте. Я в своем возрасте многое видел, многое 
прошел на льду, и моментам стараюсь где-то выразить свое мнение. А 
принимать его или нет - это дело тренера. Он вправе соглашаться или делать 

по-своему, и если он не соглашается с нами - это нормально.  
- Было много разговоров, когда вы не вышли на матч плей-офф против 

"Магнитки", и команда проиграла - говорили, почему, мол, Зарипова не 
выпускаете. Это серьезное давление со стороны болельщиков, все это 
обсуждалось в прессе. Как вы к этому отнеслись, что чувствовали тогда?  

- Если честно, я был тоже очень удивлен, потому что все это время я готовился 
к плей-офф. Это был тот период, где я только мог показать себя, кем я являюсь 

и был удивлен тому, что не попал в состав. Но еще раз повторюсь - это и на 
моем месте, и на месте других членов команды не обсуждается. Решение 
тренера - закон: он посчитал нужным не выпускать меня, решил, что я не 

принесу пользу команде или что мне необходимо отдохнуть одну-две игры. 
Сейчас мы все понимаем, что он, безусловно, прав. Даже мысли нет что-то 

говорить в его сторону. Я считаю, что он сделал правильно.  
- Как вам игралось с партнерами Владимиром Ткачевым, Станиславом 
Галиевым? Было комфортно?  

- Начал я сезон с Антоном Ландером и Галиевым - считаю, мы показывали 
неплохой хоккей и давали результат. Но потом был провал, ноль очков. Ближе к 

плей-офф он (Зинэтула Билялетдинов) поставил Вову Ткачева к нам со Стасом. 
Нужно было время, чтобы мы прочувствовали друг друга. Все равно, 



 

необходимо понимание - кто куда больше любит закатываться, кто, где и как 
открывается. На мой взгляд, мы неплохо выступили в плей-офф.  
- Как вам удается так видеть поле? Это же так потрясающе. Заезжаете в зону, 

видите поляну как рентген и отдаете точный, четкий пас в нужном направлении.  
- Спасибо, мне приятно, но хотелось бы, чтобы такого у меня было побольше 

(смеется). Не знаю, наверное, это приходит с годами, как и любой опыт. И 
немаловажно то, с кем ты поиграл в предыдущие годы. Очень много опыта я 
набрался от Алексея Морозова - мой многолетний партнер, человек, который 

написал все первые рекорды в КХЛ.  
- Кроме вашего, конечно.  

- Я очень благодарен этому человеку, он многому меня научил. Он научил меня 
выигрывать, и сейчас я до сих пор играю и выигрываю по его тетрадкам 
(смеется). Очень благодарен судьбе, что я поиграл с такими людьми, как 

Сергей Мозякин и Ян Коварж. У нас получилась очень хорошая тройка, мы 
реально чувствовали друг друга, можно было просто не открывать глаза. Куда 

ни отдашь - там партнер. И, конечно, с хорошим, лучшим в лиге броском Сергея 
мы довольно-таки часто забивали.  
- Какие планы у вас на следующий сезон, Данис? Новый контракт с клубом 

подписали?  
- У меня действующий контракт еще на год с "Ак Барсом". Сейчас в моих планах 

хорошо отдохнуть, потом съездить куда-нибудь подлечиться, пройти 
обследование, восстановительные мероприятия и, конечно же, начать 
работать, чтобы уже с новыми свежими силами вступать в следующий сезон.  

- За вашим шестым Кубком и четвертым для "Ак Барса".  
- Почему бы и нет. Все-таки, аппетит приходит во время еды - чем больше 

выигрываешь, тем больше хочется.  
- В следующем сезоне "Ак Барс" потенциально способен занимать высшие 
ступени и бороться за Кубок?  

- Я считаю, что если мы сохраним эту команду, то вполне реально и в 
следующем году добиться таких же результатов.  

- С кем бы вы еще хотели поиграть? Кроме Петрова, о котором мы уже 
говорили. Кого еще вам было бы интересно увидеть в "Ак Барсе"?  
- Наверное, Женю Малкина (смеется).  

- Овечкина?  
- Овечкина, да, Илью Ковальчука. Всех собрать. Но какие бы желания ни 

присутствовали в моей голове, все равно этим занимается руководство клуба - 
они ведут переговоры и решают, кому быть в клубе. То есть, мы не имеем 
права так рассуждать.  

- У нас же был опыт, помните, когда собрали всех звезд из НХЛ в "Ак Барс" (во 
время локаута в НХЛ в сезоне 2004/2005 в Казани играли Венсан Лекавалье, 

Дэни Хитли, Илья Ковальчук, Микаэль Нюландер и другие - прим.авт.)? Такой 
подарок под тысячелетие Казани. Ничего не получилось  же. Что для вас дух 
команды? Кто сейчас в "Ак Барсе" поддерживает атмосферу в раздевалке, кто 

заряжает ребят?  
- Взрослые ребята с большим опытом, в основном, подсказывают и пытаются 

зарядить всех, всю команду. Если сравнивать сегодняшний "Ак Барс" с 
командой образца 2004 года, то в той команде ребята тоже очень хотели 
выиграть, но я не знаю, чего не хватило. В чемпионате мы вроде бы побеждали 

всех, играли неплохо. Начался плей-офф - и все пошло наперекосяк. При этом 
я не скажу, что кто-то из команды халатно относился к результату. Все 

выходили биться и хотели победить. Но, повторюсь, это хоккей, сюрпризов 
бывает много.  



 

- Один из таких сюрпризов преподнесла Континентальная хоккейная лига - по 
решению ее совета директоров из числа участников исключены тольяттинская 
"Лада" и "Югра" из Ханты-Мансийска.  

- Мне очень жаль - это клубы, которые на протяжении десятков лет выступали в 
лучшей лиге страны. Самое главное - из этих клубов у нас сколько 

воспитанников, молодых ребят, которые сейчас играют на высоком уровне. 
Таким шагом мы лишили эти города большого хоккея, и эта молодежь, дети уже 
не смогут увидеть вживую больших профессионалов.  

- Только по телевизору.  
- Да. И на что они будут равняться, с кого будут брать пример? Это тяжело.  

- То есть, ситуация идет к снижению интереса к хоккею в этих городах 
автоматически?  
- На мой взгляд, да, так оно и есть.  

- Как вы относитесь к развитию хоккея в Татарстане? Что могли бы пожелать 
юным мальчишкам, которые сейчас тренируются и растут?  

- Сегодня Татарстан - это, наверное, самый крупный регион, где больше всего 
детей занимаются хоккеем. Правительство республики уделяет этому очень 
много внимания, вкладывает много сил. Конечно, это очень хорошо - чем 

больше детей мы привлечем в хоккей, тем больше мы получим из них больших 
игроков. Сейчас в последние годы работает и развивается новый проект, 

посмотрим, какие он даст результаты.  
- Что за проект?  
- Академия хоккея.  

- Вы собираетесь на тренерскую работу, на работу с детьми? В чем вы себя 
больше видите по окончанию карьеры?  

- Пока я еще об этом не думал - пока есть силы, еще хочу поиграть в хоккей. Не 
знаю, насколько меня хватит, насколько тренерский состав будет видеть пользу 
от меня. Потом уже будем серьезно задумываться о том, как продолжаться 

свою жизнь - или связывать ее с хоккеем, или заниматься чем-то другим.  
- Я тоже занимался лет 6-7 хоккеем и помню, как мы готовили клюшки: прямые 

клюшки вываривали в горячей воде, вставляли в батарею, загибали, потом 
поливали эпоксидкой и так играли.  
- Я тоже через это проходил, начинал так.  

- Почему вы решили заняться производством клюшек? Вас не устраивало 
качество или вам обидно за местного производителя?  

- Мне не обидно за местного производителя, его вообще не существует, 
вернее, не существовало. Как-то недопонимание у меня было - почему у такой 
большой хоккейной страны нет своего производства клюшек. Идея была в 

голове несколько лет, но, если честно, я хотел начать развивать ее по 
окончанию карьеры. Но такая ситуация - кризис в стране, пожелания 

Владимира Путина, импортозамещение - как-то подтолкнула меня на ускорение 
процесса. Мы решили попробовать и дать старт этому. Вроде пока получается.  
- Вы своей клюшкой играете?  

- Конечно, с первого же дня. Год мы тестировали их, у нас не были ни продаж, 
ни чего. Играл я и еще пару ребят играли, которые тоже тестировали. Пока я 

сам не убедился, что эта клюшка достойна попасть в руки профессионалам, мы 
не запускали продажи.  
- Что бы вы пожелали болельщикам, как вы ощущаете поддержку трибун?  

- Трибуна - это наш шестой игрок, который всегда нас поддерживает и толкает 
вперед. И, честно, я был удивлен по нескольким играм, что наш дворец 

заполняется не полностью. Для меня это было большим удивлением.  
- По ходу регулярки?  



 

- Да, но в плей-офф каждый матч проходил при переполненных трибунах, и я 
был в восторге. Очень благодарен тем болельщикам, кто присутствовал на 
выездных матчах. Признаюсь, в гостях у ЦСКА мы играли как у себя дома. 

Наши болельщики перекрикивали всех, мы играли как дома, и во второй 
выездной игре именно этом подтолкнуло нас показать хороший хоккей и 

победить  
- Где круче болельщики - здесь или в "Магнитке"?  
- Везде они по-своему хороши. И там, и тут хорошие болельщики. И в других 

дворцах тоже. Просто это все зависит и от атмосферы во дворце, это 
созданные программы на кубе и, конечно же, от нашей игры. То есть если мы 

будем забивать в период по три-четыре шайбы, то, конечно же, трибуны 
молчать вообще не будут.  

http://sntat.ru/sport/danis-zaripov-morozov-nauchil-menya-vyigryvat-do-sikh-por-

igrayu-po-eg/ 
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К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. ЦСКА: дебют Никитина и победа над СКА в финале Запада  

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 апреля 2018) 

Московские "армейцы" во второй раз за три года вышли в финал Кубка 
Гагарина, но вновь потерпели поражение. KHL.ru подводит итоги сезона 

2017/2018 для ЦСКА.  
Команда Игоря Никитина провела внушительную селекцию во время 

предыдущего межсезонья. И без того крепкий ЦСКА пополнили сразу несколько 
игроков и кандидатов в сборную России. "Армейцы" автоматически стали одним 
из главных фаворитов всего чемпионата и сумел подтвердить этот статус. 

Несмотря на поражение от "Ак Барса", выход в финал - это большой успех.  
Как складывался сезон  

В первой половине сезона для ЦСКА складывалось не все гладко. Для 
Никитина это был первый полноценный чемпионат в качестве главного тренера 
клуба КХЛ. Он искал оптимальные сочетания, проводил ротацию в составе. 

Пожалуй, не было сомнений лишь в том, кто будет основным голкипером. 
Место в створе прочно занял Илья Сорокин, он провел 37 матчей. На долю его 

сменщика Ларса Юханссона пришлась 21 игра в регулярном чемпионате.  
Хороший тест для обновленного ЦСКА случился уже в первом матче, когда 
пришлось ехать в Петербург и бороться за Кубок Открытия с тогда еще 

действующим чемпионом СКА. Москвичи уступили команде Олега Знарка со 
счетом 2:4, но показали симпатичную игру. Уже в следующем матче в 

Ярославле они добились первой виктории в сезоне. "Локомотив" был повержен 
в упорной встрече (2:1 Б). Это положило началу девятиматчевой победной 
серии. Затем последовали два поражения от "Амура" и "Йокерита", но 
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оправданием для ЦСКА может служить то, что первая неудача случилась в 
Хабаровске, а затем им пришлось лететь в Хельсинки.  
Следом - снова победная серия из девяти встреч. Интересно, что ее прервал 

"Локомотив" во главе с Дмитрием Квартальновым. Тогда ярославцы победили в 
овертайме. Но ЦСКА, смеем предположить, интересовал больше матч, который 

состоялся через день. Второе "армейское" дерби в сезоне! И вновь москвичи 
проиграли (2:5). Но к тому времени они плотно обосновались среди лидеров 
Запада и не покидали вторую строчку. "Локомотив" так и не сумел догнать 

"армейцев" в дивизионе.  
В первом раунде ЦСКА попал на "Спартак" и довольно легко прошел красно-

белых (4-0), пропустив всего одну шайбу. Но затем "армейцев" ждал "Йокерит", 
который в этом сезоне отмечал 50-летний юбилей и горел желанием сделать 
себе и болельщикам подарок. Серия растянулась до шести встреч, одна из них 

стала рекордной по продолжительности в КХЛ. Она длилась 126 минут и 14 
секунд. И все-таки ЦСКА сумел дожать финский коллектив в Хельсинки, 

победив в серии 4-2.  
Финал Запада между "армейцами" Москвы и Петербурга стал украшением 
всего плей-офф и принес счастье столичным болельщикам. 

Сверхрезультативная первая встреча, космическая игра Юханссона, важный 
гол Кирилла Капризова и победа ЦСКА в овертайме решающего матча. 

Команда Никитина прошла коллектив Знарка в шести матчах. Однако в финале 
Кубка Гагарина ЦСКА сумел выиграть всего один раз у "Ак Барса". Серия 
закончилась со счетом 4-1, главный трофей КХЛ отправился в Казань.  

Тренер  
Как мы уже говорили, Игорь Никитин проводил первый полноценный сезон в 

качестве главного тренера команды КХЛ. Руководство ЦСКА после отставки 
Дмитрия Квартальнова доверилось его давнему помощнику и не прогадало - 
"армейцы" вышли в финал Кубка Гагарина.  

Никитин столкнулся с большими трудностями перед началом нового сезона. 
Ему пришлось определяться с составом, в котором собрались амбициозные 

хоккеисты. Тренер проводил ротацию, пытался найти место для молодых 
хоккеистов, встраивал в игру главного молодого российского хоккея Кирилла 
Капризова. Многое из этого Никитину пришлось делать по ходу чемпионата.  

Сам тренер в интервью KHL.ru заявил, что хотел бы продолжить работу в 
ЦСКА.  

Игорь Никитин: "Думаю, многие прочли "Отче наш" в те секунды на Олимпиаде"  
Лучший матч  
29 марта 2018 стартовал финал Запада. ЦСКА приехал к действующему 

обладателю Кубка Гагарина в Петербург и выдал феерию. Здесь стоит 
похвалить и соперника, но все-таки в перестрелке (5:4 ОТ) победителем вышла 

именно московская команда. Андрей Кузьменко оформил хет-трик, в том числе, 
забил решающий гол в овертайме, Капризов выдал сумасшедший пас на 
Михаила Григоренко, а ЦСКА показал, что может держать удар в битве с 

победителем "регулярки".  
Худший матч  

В сентябре ЦСКА приехал в гости к "Йокериту" - будущему сопернику по плей-
офф-2018. Хозяева отправили четыре безответные шайбы в ворота 
"армейцев". Отличились Мэттью Гилрой, Олли Палола, Никлас Енсен и Джон 

Норман. Для команды Никитина неудача в столице Финляндии стала первым 
"сухим" поражением в сезоне.  

Открытие  



 

Сложно называть хоккеиста открытием, который в сезоне 2016/2017 набрал 42 
очка в 49 матчах. Как вы догадались, мы говорим о Кирилле Капризове. Но если 
вспомнить, какой информационный фон был создан вокруг перехода 

нападающего в ЦСКА, то за успехи форварда стоит порадоваться. Он сумел 
остаться на своем уровне (40 очков в 46 играх), а также стал настоящим 

лидером "армейцев". Кирилл сумел пережить длительную голевую "засуху", а 
затем забросить две важные шайбы в плей-офф. Его победный гол в пятом 
матче финала Запада в ворота СКА вряд ли забудут болельщики москвичей.  

Разочарования  
Команда, которая дошла до финала, априори сыграла хорошо. И выделять 

кого-то со знаком "минус" сложно. Но есть хоккеист, от которого в Москве ждали 
явно большего. Роман Любимов вернулся из Северной Америки в ЦСКА, 
провел 40 матчей в "регулярке" и набрал 11 очков. Никитин не всегда находил 

место в составе для форварда, а также ему не удалось вернуться в сборную 
России и попасть на Олимпиаду.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/28/390638.html 

К заголовкам сообщений 

Утвержден план подготовки "Сибири" к сезону-2018/19 (Чемпионат.com, 
Москва, 28 апреля 2018) 

Утвержден план подготовки ХК "Сибирь" к сезону-2018/2019, информирует 
официальный сайт новосибирской команды. 
6 июля игроки соберутся в Новосибирске для прохождения медицинского 

обследования, а 9 июля приступят к тренировочному процессу.  
До 31 июля хоккеисты будут тренироваться в Новосибирске, после чего 
отправятся в Минск, где проведут два товарищеских матча - с минским 

"Динамо" и "Юностью". Из Минска команда отправится на традиционные сборы 
в Финляндию, где пробудет до 12 августа и проведет несколько контрольных 

матчей с финскими клубами.  
Далее команда вернется в Новосибирск, где продолжит подготовку к новому 
сезону. 21 августа команда примет участие в традиционном празднике День 

Болельщика ХК "Сибирь", а на следующий день отправится в Магнитогорск для 
участия в турнире памяти Ромазана.  

https://www.championat.com/hockey/news-3418287-utverzhdjon-plan-podgotovki-
sibiri-k-sezonu-201819.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В поражении юниоров на ЧМ виноват тренерский штаб  (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2018) 

Завершился последний профессиональный турнир сезона - чемпионат ВХЛ. 
Несмотря на то, что в высшей лиги есть интрига, бывают неожиданные 
результаты, выиграла команда, которая сильно прошла регулярный чемпионат, 

выиграла его и стала лучшей по итогам плей-офф. Слухи о том, что "Динамо" 
Санкт-Петербург будет выступать в КХЛ, ходили последние два года. Все по 

каким-то причинам срывалось. И в следующем сезоне они останутся в высшей 
лиге, хотя, вроде бы, у них есть все для того, чтобы попробовать себя среди 
сильнейших. Хороший стадион, нормальный бюджет. Но нет рынка игроков. 

Понятно, что с таким составом будет трудно бороться на равных в сильнейшем 

https://www.khl.ru/news/2018/04/28/390638.html
https://www.championat.com/hockey/news-3418287-utverzhdjon-plan-podgotovki-sibiri-k-sezonu-201819.html
https://www.championat.com/hockey/news-3418287-utverzhdjon-plan-podgotovki-sibiri-k-sezonu-201819.html
http://allhockey.ru/news/show/323961-Plan_podgotovki_Sibiri_k_sezonu_2018_19


 

турнире. Да, средства есть, чтобы взять кого-то, но беда в том, что 
предложений нет. Либо ты должен быть олигархом, чтобы включаться в спор за 
условного Кирилла Капризова, либо просто должен уметь гадать, помогут тебе 

дорогие хоккеисты, но которые поменяли уже с десяток команд у нас в стране. 
Да, можно взять пять легионеров (сейчас у "Динамо" вообще нет иностранцев), 

но это тоже не так просто. Высшая лига в этом году и порадовала, и огорчила 
одновременно. Отлично, что все матчи можно увидеть по интернету, 
функционирует сайт и довольно неплохо. Но пора уже становиться 

действительно второй лигой страны, а значит обрести философию. Для чего 
там играют? Там готовят спортсменов или дают возможность играть тем, кто не 

может пробиться выше? Этот турнир должен стать аналогом АХЛ или будет 
конкурировать с КХЛ на местах? В этом бы надо разобраться. 
ИСТОРИЯ С ДЕНИСЕНКО  

Наконец-то, нам объяснили, почему Григорий Денисенко не вызван в сборную 
на чемпионат мира. Назвали настоящую причину. Руководитель делегации 

юниорской сборной Сергей Черкас сказал, что форвард "целенаправленно 
наносит травмы соперникам". Ну что, помогла вам дисциплина-то, хочется 
спросить у вас? Какое место заняли? Медали можно посмотреть? 

Сергей Черкас - о не вызове Денисенко на ЮЧМ: "Он целенаправленно идет 
наносить травму"  

В плей-офф МХЛ у Денисенко 8 минут штрафа, кстати. А знаете, почему? 
Главный тренер Дмитрий Красоткин сказал исключить грубые нарушения и 
хоккеист четко выполнял установку. А ведь там были важные матчи, клуб 

выиграл турнир. Почему нельзя было поговорить с форвардом и объяснить, что 
так поступать нельзя на турнире? Я с Денисенко разговаривал пару раз и он не 

произвел впечатление человека, который ничего не понимает. Не захотели с 
ним общаться? Так кто прав оказался? Молодой хоккеист с титулом или 
сборная, на которую было стыдно смотреть в Челябинске? Если в юниорской 

сборной тренер не обладает авторитетом, то его понятно никто не будет 
слушать, но вина ли в этом хоккеистов? Просто печально, что в национальных 

командах страны многое меняется, а на этом уровне остается прежний уровень. 
"Сезон - на твердую четверочку". Главный тренер "Спартака" об итогах и 
перспективах 

НОВИЧКИ "СПАРТАКА"  
Вчера общался с генеральным менеджером "Спартака" Алексеем Жамновым, 

он объяснил мне некоторые моменты работы клуба, и меня все очень 
порадовало. В смысле, там знают, что делают и к чему стремятся. Ближе к 
вечеру пошли новости о новичках команды. "Спартак" становится более 

возрастным, опытным и это для того, чтобы в плей-офф не повторилась 
ситуация, какая была в прошедшем с ЦСКА, когда все закончилось для клуба 

достаточно быстро, с одной заброшенной шайбой. Клуб пополнят Никита 
Филатов, Робин Ганзл, Илья Зубов, Каспарс Даугавиньш, Мартиньш Карсумс, а 
про Юлиуса Гудачека мы и так знаем. Остается Александр Хохлачев. По 

именам все отлично. Но тут другая опасность. Сможет ли молодой тренер 
Вадим Епанчинцев управлять такими хоккеистами. Одно дело, когда у тебя есть 

весьма воспитанный Дмитрий Калинин, а другое дело игроки со своим "я", да 
еще сразу столько. Но "Спартаку" хочется играть в плей-офф постоянно, 
желательно долго и они решили потратиться. 

БЕСПРОСВЕТНЫЙ КРИЗИС "ЛАДЫ"  
Вчера я послушал выступление нового генерального директора "Лады" Виктора 

Резникова на собрании с работниками клуба. Не с хоккеистами, но это все 
относится и к ним. Положение тяжелое. Денег не будет до сентября, а если что-



 

то появится, то все будет направлено не на погашение долгов, а на 
формирование нового клуба. Не могу понять такой вещи. Игрокам "Лады" 
должны за три месяца. Нас в начале сезона, а потом и позже уверяли, что 

бюджет клуба сформирован и гарантирован. Соответствующие бумаги 
направлены в КХЛ. Откуда долги, если денег достаточно. Своровали что ли? 

Куда делись средства? Всем работникам дали понять, что если они собираются 
уходить, то их никто держать не будет. Хоккеисты тоже могут искать себе клубы 
и они будут это делать. Но выход на рынок свободных агентов не дает право 

клубу не выплачивать задолженность. И отдавать надо сейчас, а не в сентябре. 
Непонятно, что делать, но, кажется, что в КХЛ сделали все правильно, 

исключив клуб. Но кроме нее у нас осталось две проблемные команды - "Сочи" 
и "Адмирал".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-porazhenii-yuniorov-na-chm-

vinovat-trenerskiy-shtab-1402186/ 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Мы заслужили этот кубок". Новый чемпион из Петербурга, который даже 
круче СКА (Советский спорт, Москва, 28 апреля 2018) 

"Динамо СПб" освежило состав после семичасового матча и дожало "СКА-Неву" 
в финальной серии ВХЛ. 

Ай Молодцов!  
Участники финала за шесть овертаймов в пятой встрече, пожалуй, сделали 
большее для популяризации ВХЛ, чем кто-либо другой. На утро новость о 

рекорде российского хоккея и одном из самых продолжительных матчей за 
историю вида спорта публиковали даже федеральные непрофильные СМИ 

вроде "Медузы" и "Вестей", а размах подкинул подписчиков для официальных 
страниц команд в социальных сетях. Та пара тысяч болельщиков, сидевшая в 
"Юбилейном" до гола Святослава Гребенщикова на 164-й минуте, теперь с 

гордостью будет пересматривать сонные фотографии с игры, хотя некоторых 
ждал серьезный разговор за очень поздний приезд домой. 

Времени подготовиться к шестому матчу было немного. Новые рекордсмены 
покидали "Юбилейный" в четвертом часу ночи, а до следующей встречи 
оставалось около 40 часов. Именно между пятым и шестом матчем получилась 

самая маленькая пауза в серии - один день (если не считать спаренные игры в 
начале финала). Даже перед седьмой игрой запланирован двухдневный 

перерыв.  
Когда нападающий "СКА-Невы" Данила Квартальнов говорил, что игроки 
"немножко устали", казалось, что он явно преуменьшал. Однако главный тренер  

армейцев Евгений Попихин согласился с игроком и сделал только одну замену 
в составе. Это был даже не вратарь: Никита Богданов вышел на лед и после 81 

сейва в пятой игре (повторение рекорда КХЛ, установленного в марте 
голкипером "Йокерита" Карри Ряме). Александр Самонов из "Динамо" сделал 
почти на два десятка меньше, но сел в запас. Как и еще шесть человек. Штаб 

Леонида Тамбиева не постеснялся в важный момент сыграть свежими 
игроками. Среди них даже оказался настоящий дебютант: 19-летний защитник 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-porazhenii-yuniorov-na-chm-vinovat-trenerskiy-shtab-1402186/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-porazhenii-yuniorov-na-chm-vinovat-trenerskiy-shtab-1402186/
http://sport.business-gazeta.ru/news/217473/


 

Вениамин Баранов, бронзовый призер прошлогоднего чемпионата мира U-18, 
еще не выступал на уровне выше МХЛ. 
Другой ход динамовских тренеров точно сыграл как нужно. Сергей Шестаков 

вышел в первом звене вместо лучшего бомбардира плей-офф Александра 
Шевченко и стал автором первого гола в ворота армейцев. Только радостных 

динамовцев быстро опустили: через минуту счет сравнял Максим Мальцев. 
Бело-голубые снова перебрасывали армейцев и только за пять минут до конца 
третьего периода снова повели. Богданов после нескольких спасений подряд 

пропустил от Дмитрия Молодцова. Теперь он будет отмечен в истории клуба 
как автор золотого гола "Динамо". Бело-голубые выстояли в оставшемся 

отрезке матча и сразу после сирены рванули праздновать первое чемпионство 
в ВХЛ. Клуб завоевал Кубок Петрова всего на второй год выступления в лиге. 
Победа ценой крови  

Арена в "Хоккейном городе СКА" вмещает 1500 человек. Трибуны были 
заполнены почти целиком, и все зрители не расходились вплоть до завершения 

награждения. Динамовские фанаты все это время не умолкали, а сектор 
активной поддержки "СКА-Невы" постепенно становился тише. 
В "Динамо" посчитали, что за кубком должен идти не только капитан Виталий 

Карамнов, но и герой команды. Им мог быть Самонов, получивший на вручении 
медаль и приз самого ценного игрока плей-офф. Однако вторым за трофеем 

пошел тоже достойный кандидат - автор победного гола Молодцов. Там было 
очень заметно, что матч дался ему непросто: заклеенная нижняя губа и 
немного кровавое джерси. Вот так выигрываются кубки. 

А у "Динамо" по итогам сезона их будет два. Бело-голубые еще стали 
победителями регулярного чемпионата. Такого в ВХЛ не было с самого первого 

сезона (2010/2011), когда доминировал тюменский "Рубин". Забавно, что 
динамовцы повторили это достижение на территории клуба, который никак не 
совместит успехи в регулярке и плей-офф в КХЛ. Более того: когда хоккеисты 

поехали с кубком к болельщикам, они начали перекличку, за которую в СКА 
отвечал Илья Каблуков в чемпионских сезонах. О том, кто чемпионы. 

"Спасибо, что верили, терпели"  
Главный трофей ВХЛ долго не мог добраться до раздевалки "Динамо". С ним 
на льду фотографировались хоккеисты и их близкие. 

- Где кубок? Надо же все это налить, - не находил себе места гендиректор 
бело-голубых Сергей Черкас и указывал на стол, забитый бутылками 

шампанского. 
Динамовцы, как и их многие коллеги, после побед в плей-офф прибивали 
шайбы на клюшку. Их должно быть 16, но последнюю долго не могли найти. А 

когда принесли, капитан команды доверил дело главному тренеру. 
- Мы заслужили и заработали этот кубок, - говорил игрокам Тамбиев. - Я вам 

благодарен. Спасибо, что верили, работали, терпели. Будем потом вспоминать 
на старости лет, что мы сделали с вами. 
- Если еще добавить четырех-пяти качественных иностранцев - команда могла 

бы не затеряться, - говорил тренер журналистам. 
- Вы продолжите работать в "Динамо"?  

 - Не знаю еще, не могу ответить на этот вопрос. 
- Хотели бы?  
 - Наверное, да, - после паузы вытянул Тамбиев. - Хотел бы. 

Пока игроки праздновали, тренер уходил в отдельную команду вместе со 
своими помощниками и Черкасом. Очевидно, что в тот момент для них 

закончился один сезон и сразу началась подготовка к следующему.  



 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1049898-my-zasluzhili-etot-kubok-novyj-

chempion-iz-peterburga-kotoryj-dazhe-kruche-ska 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" выиграло Кубок Петрова. Когда ждать в КХЛ? (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 апреля 2018) 

В шестом матче финальной серии Кубка Петрова "Динамо" сломил "СКА-Неву" 
(2:1) и стал чемпионом ВХЛ. 
"ГАЗПРОМ" ВЫИГРАЛ У "ГАЗПРОМА"  

Кубок Петрова над головой подняли "парни в белых майках" - между собой 
питерские называли игроков обеих команд по цвету формы. Кто-то поспешил 

написать, что после этого вертикаль СКА - КХЛ, ВХЛ, МХЛ - осталась без 
трофеев в этом сезоне. Формально-то оно так, но вы приглядитесь к "Динамо" 
повнимательнее, там ключевое слово в близости к СКА далеко не Санкт-

Петербург.  
Не зря появились эти "парни в синем" и "парни в белом", потому что играли в 

финале друг против друга все как один парни со спонсорской нашивкой 
"Газпром экспорт" на спине. За внешним сходством обнаруживается и более 
глубокая связь на уровне руководства клуба.  

Подробнее об этом можно почитать тут. 
Но суть не в том, кто чей родственник и кто откуда пришел, а в том, что 

многомиллионный Санкт-Петербург уже перерос ту стадию, когда он может 
довольствоваться одной командой на высшем уровне. Реализуемая СКА 
маркетинговая стратегия настолько успешна, что один только армейский клуб 

уже не справляется с нагрузкой. Привет 15-миллионной Москве с ее тремя 
командами, из которых только "Спартак" интересен болельщикам, но там и 

маркетинг питерский. 
"ДИНАМО" ПЕРЕРОС ВХЛ ВО ВСЕХ СМЫСЛАХ  
"Динамо" в этом сезоне был феноменально хорош, и все понимали, что именно 

он станет обладателем Кубка Петрова. Они неплохо закусились в финале со 
"СКА-Невой", но было видно, что "Динамо" сильнее. В целом серия получилась 

отличной, и, наверное, даже более интересной, чем финал Кубка Гагарина. По 
зрелищности уж точно не уступила. 
По составу "Динамо" - это топ. Мощный сплав молодости и опытнейших по 

меркам "вышки" мастеров. Больше половины команды с опытом игры в КХЛ, 
есть игроки с международным опытом. Они выиграли регулярный чемпионат, 

проиграв всего 6 игр, набрала 126 очков после 52 сыгранных матчей, и 
установили новый рекорд лиги. В плей-офф питерцы проиграли четыре матча, 
из них два - "СКА-Неве".  

Но логика повышения в классе не заканчивается только качеством игры и 
хоккеистов.  

"Динамо" уже имел определенную популярность в городе, а теперь она только 
повысится. Матчи в "Юбилейном", рассчитанном на 6,5 тысячи человек, 
собирают в среднем больше, чем московские ЦСКА и "Динамо" в КХЛ. При этом 

цена на все места 500 рублей - это планка для многих клубов Континентальной 
лиги.  

Так что "Динамо" сильно выделяется в "вышке", с какой стороны ни посмотри. 
У "СКА-НЕВЫ" ДРУГИЕ ПРИОРИТЕТЫ  
"СКА-Нева" - в некотором роде противоположность "Динамо", потому что это 

чистый фарм, без надежд на эволюцию. У клуба одна задача - растить и 
наигрывать игроков для основы СКА. В команде играют очень молодые 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1049898-my-zasluzhili-etot-kubok-novyj-chempion-iz-peterburga-kotoryj-dazhe-kruche-ska
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хоккеисты, хотя и талантливые. Средний возраст игроков не дотягивает до 22 
лет.  
В числе лидеров 20-летний Данила Квартальнов и 19-летний Андрей 

Алтыбармакян, 20-летний защитник Владислав Семин и 21-летний Егор Рыков. 
На следующий день после поражения в финале МХЛ они и другие ребята уже 

играли семичасовой матч с "Динамо", который мог стать решающим, и 
закончили его победой в шестом овертайме.  
Почти в любой команде КХЛ они играли бы в основе в первых пятерках, но в 

СКА пробиться даже труднее.  
Евгений Попихин хорошо показал себя в работе с молодежью. Опыт на 

тренерском поприще у него солидный, в отличие от Леонида Тамбиева он 
руководил и командами КХЛ. Попихин очень эмоциональный тренер, видно, что 
он весь в игре. В финальном матче на его большом бородатом лице играла 

буря эмоций, которые он сдерживал поджатыми губами. А игроки 
рассаживались на скамейке так, что вокруг него не было никого на два метра в 

обе стороны, а "косячники" предпочитали самый дальний угол. Несмотря на 
вспышки негодования, Попихин довольно мягкий тренер, что в работе со 
"звездами" КХЛ не есть хорошо, зато к молодежи у него подход налажен. У него 

уже был успех с молодежной сборной, будет жаль, если его талантом не 
воспользуются. 

ЧТО БУДЕТ ДАЛЬШЕ?  
Питерский финал в "вышке" стал в этом сезоне вполне логичным. Велики 
шансы, что он повторится в следующем. Спустившиеся из КХЛ "Лада" и "Югра" 

повысят уровень лиги, но вряд ли покажут класс - пример "Кузни" перед 
глазами. Если кубок вновь разыграют питерские команды, то можно по 

аналогии с Кубком Татарина вводить феномен Кубка Питера. Не то чтобы  это 
плохо - хоккей мы увидим отличный, но интригу тоже бы хотелось.  
Однако с сезона 19/20 "Динамо" уйдет на повышение. Леонид Тамбиев всю 

карьеру тренера работал с юниорами и молодежкой за исключением сезона в 
"Сарыарке". После него он принял питерское "Динамо" в МХЛ и в следующем 

сезоне играл с ним уже в "вышке". В этой логике будет по-своему красиво, если 
именно с "Динамо" он придет в КХЛ.  
К тому же сейчас СКА активно скупает хоккеистов на внутреннем рынке, и уже 

сейчас понятно, что места всем в армейской вертикали не найдется. Будет 
чисто даже на бытовом уровне удобнее отправлять игроков в аренду не куда-то 

в Сочи или за Урал, а держать их в культурной столице.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217452/ 

К заголовкам сообщений 

"Регулярно коленом выносит людей". Истинная причина отсутствия 
Денисенко на ЮЧМ (Советский спорт, Москва, 28 апреля 2018) 

За два дня Сергей Черкас пережил совсем противоположные эмоции: сначала 
сборная вылетела с ЮЧМ, затем "Динамо СПб" выиграло Кубок Петрова. 

"Есть впечатление, что Петербург хочет вторую команду в КХЛ"  
Генеральный директор нового чемпиона ВХЛ на некоторое время отвлекался от 
финальной серии бело-голубых против "СКА-Невы", так как уезжал в 

Челябинск. Там он был руководителем делегации юниорской сборной России 
на домашнем чемпионате мира. Пока Черкас находился на этом турнире, 

динамовцы, ведя в серии 3-1, не смогли оформить чемпионство, зато 
установили рекорд страны по продолжительности хоккейного матча. После 
поражения юниоров в 1/4 финала от сборной США руководитель бело-голубых 

http://sport.business-gazeta.ru/article/217452/


 

вернулся в Петербург и застал решающую победу над фарм-клубом СКА в 
шестом матче финала. 
- Эмоции зашкаливают, - признавался Черкас журналистам после того, как 

поздравил игроков в раздевалке и отдельно пообщался с тренерским штабом. - 
Мы молодой клуб - всего два года в Высшей лиге. Может быть, так звезды 

сложились. Может быть, провели хорошую работу - смогли выиграть регулярку 
и Кубок Петрова. Вы видели какая игра была - шесть овертаймов, рекорд 
установили. "СКА-Нева" тоже выступала здорово, у многих хоккеистов есть 

опыт игры в КХЛ. Думаю, работа тренерского штаба, персонала была 
правильной, и все это вместе дало хороший результат. 

- Удастся сохранить чемпионский состав? Это касается и игроков, и тренеров.  
 - Я даже глотка шампанского не сделал, потому что уже не до этого: начал 
разговаривать с ребятами, ведь они все востребованы. Нас ждут непростые 

переговоры по контрактам - у большинства они заканчиваются. Нужно, конечно, 
приложить все силы. Команда - молодая, есть несколько опытных игроков, они 

своей игрой все доказывают. Нам бы очень хотелось их оставить, потому что 
это дружный коллектив. Все ребята - сплоченные, на протяжении всего сезона 
я не видел никаких междоусобиц в команде. Хочется, чтобы все остались, но 

как получится - не знаю. 
- Ходят слухи о планах по входу в КХЛ. Действительно ли они есть?  

 - В следующем году этого точно не будет, но складывается впечатление, что 
город хочет вторую команду. Даже работники СКА задают вопросы, откуда мы 
набрали столько болельщиков. Но мы не набрали - люди хотят болеть за 

"Динамо", за что-то альтернативное. Наверное, этот вопрос будет 
проговариваться. Мы готовы, у нас есть плацдарм - это "Юбилейный", хорошая 

арена. Надо двигаться вперед, но как это будет, загадывать сложно. Это другие 
средства, финансирование. Нужно подтвердить минимальный зарплатный 
бюджет, который существует и в ВХЛ, иначе нельзя выступать. Мы должны 

здесь отнестись серьезно. Чтобы быть мальчиками для битья, у нас не то 
название, не тот клуб. 

- Сотрудничество с "Витязем" будет долгосрочным?  
 - Оно точно продлится еще год, потому что этот сезон показал, что у нас 
хорошее сотрудничество. Мы порядочно относились к тем игрокам, которые 

приходили, они играли. Самое главное - ребята вливались в коллектив. Обычно 
присылают игрока, и ему сложно войти в другой коллектив. У нас была 

настолько благоприятная атмосфера внутри, что они входили абсолютно 
спокойно и дополняли команду. Надо им сказать большое спасибо. Кулагин 
великолепно отыграл, Петраков, Лукин - это ребята, которые реально помогли 

"Динамо" выиграть. Трудно сказать, как бы было без них. В мое время приход 
Коли Дроздецкого в СКА дал нам возможность выиграть бронзовые медали 

чемпионата СССР. Все говорят, что и без него бы смогли. А он за 14 игр забил 
13 голов. 
"Боялись, что Денисенко нарушит дисциплину"  

Гудбай, Челябинск! Сборная России уступила американцам  
- Непраздничный вопрос, но вы были на юниорском чемпионате мира, где 

сборная России закончила выступления в 1/4 финала. Насколько обидно на 
домашнем турнире так рано вылететь?  
 - Немножко обидно, потому что была равная игра с американцами. Может, у 

них побольше моментов было, но не надо забывать, что из девяти юниорских 
чемпионатов мира они выиграли семь. Мы должны были реализовать 

численное неравенство, но случилась досадная ошибка, и после пропущенного 
гола все рухнуло. Если бы мы, "Динамо", проиграли свой финал - жизнь на этом 



 

не заканчивается. У нас были бы серебряные медали, и это не значит, что клуб 
надо закрывать и всем уходить. Надо двигаться дальше, учиться на ошибках и 
исправлять их. Зато на этом чемпионате мира были открыты игроки, о которых 

мало кто слышал: Морозов, Марченко, еще ряд игроков. Если бы их не 
пригласили в сборную - никто бы и не узнал.  

Александр Зыбин: Поставлю команде удовлетворительно  
- Как относились к давлению со стороны общественности из-за невызова 
Денисенко и других лидеров?  

 - Мы сделали вызовы Хованову, Денисенко и Свечникову. С Денисенко простая 
история. Сначала он приехал с травмой, потом ее залечил и был готов играть. 

Но тренерский штаб решил не вызывать его по простой причине. Мы 
проанализировали те турниры, на которых он играл, и там регулярно у него 
были 5+20. Он пропускал матчи. Знаете, почему окончательное решение было 

таким? Он целенаправленно идет наносить травму. Сначала в игре со СКА 
против Прохоркина, потом в матче с "Динамо СПб" против Барабанова. Когда 

игрок делает случайно, в пылу борьбы - это одно. Но когда целенаправленно, 
это вызывает опасения. Чемпионат мира - короткий. Представьте, что в одно 
мгновение в матче с французами Денисенко нанес бы травму. Пропустил бы 

еще три игры, был бы скандал. Просто не поверили, что он исправит свою 
дисциплину. 

Что касается Свечникова, мы долго вели переговоры с клубом. Они сослались 
на его травму, и он не приехал. Хованов говорил, что ему надо делать 
операцию, поэтому не приехал. Исходили из того, что было. Конечно, есть 

вопросы к тренерам по составу. Может, было возможно взять других игроков. 
Но это сейчас легко говорить, когда чемпионат для нас закончился. А когда они 

были на сборе, то были примерно одинаковы. Конечно, если был бы Свечников 
- он бы помог. Это первый номер драфта, как бы не помог? Он такой один. 
- Тогда почему говорили, что Денисенко никак не поможет только из-за травмы?  

 - Я спрашивал у Зыбина: "Почему ты не говоришь так, как есть? Ты же открыт". 
О причинах надо говорить. Зачем вот эта "травма"? Она была, но прошла. Его 

же можно было вызвать. Но не вызвали не из-за травмы - он играл за 
"Локомотив" весь плей-офф - а потому что боялись, что нарушит дисциплину. 
Он регулярно коленом выносит людей. Вот и все. Надо было об этом сказать. Я 

не знаю, какая причина была у тренеров об этом не сказать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1049902-reguljarno-kolenom-vynosit-ljudej-

istinnaja-prichina-otsutstvija-denisenko-na-juchm 

К заголовкам сообщений 

Тренерский штаб "Югры" возглавит Алексей Ждахин, помощник - 
Владислав Бульин (Чемпионат.com, Москва, 28 апреля 2018) 

С переходом ХК "Югра" в ВХЛ полностью сменился тренерский штаб. Новым 

главным тренером команды назначен Алексей Ждахин а его помощником стал 
Владислав Бульин. Об этом сообщает официальный сайт клуба. 

Тренерская карьера Ждахина началась в 2003 году. Он работал в 
нижнетагильском "Спутнике" по 2011 год в должности помощника главного 
тренера и на позиции главного тренера. С 2011 года продолжил карьеру в 

качестве наставника ангарского "Ермака". Два сезона подряд его подопечные 
выходили в 1/4 финала Кубка Братины. С 2013 по 2016 год руководил ТХК. Под 

его началом тверской клуб дважды становился полуфиналистом ВХЛ и 
завоевывал бронзовые медали. В следующем сезоне он возглавил тренерский 
мостик "Торпедо" (Усть-Каменогорск).  
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Владислав Бульин начал тренерскую карьеру в 2012 году в пензенском 
"Дизеле". Затем провел по одному сезону в аналогичной должности в "Динамо" 
(Балашиха) и "Ариаде" (Волжск). В сезоне-2016/17 Бульин работал в усть-

каменогорском "Торпедо" в тандеме с Алексеем Ждахиным. Под руководством 
этого тренерского штаба усть-каменогорцы впервые в своей истории стали 

победителями регулярного чемпионата ВХЛ и пробились в финал Кубка 
Братины.  

https://www.championat.com/hockey/news-3418949-trenerski j-shtab-jugry-vozglavit-

aleksej-zhdahin-pomoschnik--vladislav-bulin.html 
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К заголовкам сообщений 

НХЛ пропустила Олимпиаду, чтобы повысить телерейтинги. И что, 
получилось? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 

апреля 2018) 

Телевизионные рейтинги НХЛ достигли десятилетнего минимума, и теперь 

хоккей уступает в Америке соккеру, который усилился "футбольным Богом". 
ИНТЕРЕС К НХЛ У АМЕРИКАНЦЕВ ПАДАЕТ 
По данным крупнейшего телеметрического агентства мира Nielsen Social, в 

среднем матчи НХЛ смотрят по 417 тысяч человек. Агентство исследовала все 
телесети компании NBC, куда входит не только головной NBC, но и спортивный 

отдел NBCSN а также все цифровые платформы. NBC - главный вещатель НХЛ 
на территории США, и именно их телеконтракт с лигой и генерирует основные 
доходы "империи Беттмэна".  

По сравнению с прошлым сезоном телерейтинги упали на 12% - ранее матчи 
НХЛ в среднем смотрели 434 тысяч зрителей. Это плохой сигнал для 

руководства НХЛ. Ведь не только упала зрительская заинтересованность, но 
количество прямых трансляции по федеральным каналам. Если в прошлом 
сезоне NBC показал на всю территорию США 15 встреч, то в этом году лишь 12. 

Правда, рейтинги федеральных хоккейных трансляций в серднем увеличились 
на 4% (1,29 миллиона человек).  

Среднее число телезрителей на платном NBCSN - 302 тысячи человек, падение 
рейтингов на 12%. Идея НХЛ с созданием специализированных телеслотов для 
хоккея начала резко сдавать. NBC распределяет календарь матчей НХЛ по 

определенным параметрам: так, каждую среду по NBCSN транслируется по 

https://www.championat.com/hockey/news-3418949-trenerskij-shtab-jugry-vozglavit-aleksej-zhdahin-pomoschnik--vladislav-bulin.html
https://www.championat.com/hockey/news-3418949-trenerskij-shtab-jugry-vozglavit-aleksej-zhdahin-pomoschnik--vladislav-bulin.html
https://www.sports.ru/hockey/1062671595.html
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-28-zhdakhin-naznachen-glavnym-trenerom-yugry
http://news2world.net/novosti-sporta/zhdahin-naznachen-glavnim-trenerom-yugri.html
https://profi-news.ru/sport/20180429/687306/
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https://rsport.ria.ru/hockey/20180429/1136174903.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_66770/
http://365news.biz/news/sport/49728-zhdahin-naznachen-glavnym-trenerom-yugry.html
https://rueconomics.ru/322583-novym-trenerom-khokkeinogo-kluba-yugra-naznachen-zhdakhin
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/29/n_11472781.shtml
http://newslider.ru/jdahin-naznachen-glavnym-trenerom-ugry/


 

одному матчу серии NHL Wednesday Night Rivalry. Первоначально идея о том, 
что каждый хоккейный болельщик будет знать точное время начало трансляции 
какого-либо дерби давала поразительный подъем интереса у аудитории. 

Средний рейтинг по кабельным каналам превышал 400 тысяч человек, вот 
только сейчас чувствуется застой.  

Нынешний рейтинг - худший с сезона 2009/10, а по сравнению рейтингами 
двухлетней давности проседание выглядит существенным. В сезоне 2015/16 
каждый матч по федеральному NBC смотрели почти полтора миллиона 

человек. Для американского бизнеса, построенному на заработках от 
телевизионных контрактов, такое падение интереса может стать убийственным. 

Ведь сумма этих соглашений между лигой и ТВ-вещателями зависит от 
потенциальных вырученных средств с рекламы во время матчей. Поэтому в 
КХЛ, к примеру, во время периода зарезервированы два коммерческих 

перерыва, а в НХЛ три.  
Хоккей, на самом деле, довольно выгоден с точки зрения спонсоров. В 

среднем, на 60 минут чистой игры приходится более 20 минут рекламного 
времени. Но этого недостаточно для действительно большого заработка. 
Самые крупные телевизионные контракты у НФЛ и НБА. В США каждую неделю 

на первых местах в рейтинге оказываются матчи именно по американскому 
футболу.  

Почему же матчи этого вида спорта так интересны телевизионным компаниям? 
Главная причина - максимальное число рекламных вставок за столь короткий 
телевизионный период. Средняя продолжительность матчей НФЛ составляет 

около 3,5 часа, в некоторых случаях гораздо больше. При этом сама суть 
американского футбола подразумевает огромное количество остановок во 

время матча. И каждая из этих пауз набивается под завязку рекламой. Причем, 
если сериалы или прочие шоу имеют строго регламентированные рекламные 
слоты (например, каждый 10 или 15 минут), то число пауз в футболе зависит от 

хода игры.  
ЕСТЬ ЛИ У НХЛ ПРОГРЕСС?  

Да, несмотря на общие падения, он есть успехи. В этом сезоне лишь "Бостон" и 
"Тампа Бэй" смогли повысить свой телевизионный рейтинг. "Лайтнинг" 
отчитались, что 34 тысячи домов во всей агломерации смотрят хоккейные игры 

- рекорд за всю хоккейную историю северной Флориды. Конечно, по сравнению 
с рейтингами матчей НБА такие цифры кажутся крошечными - матчи "Орландо 

Мэджик" смотрят свыше полутора миллионов человек.  
Но вот "Бостон" может действительно радостно размахивать своими 
рейтингами. Некоторые игры "мишек" смотрят даже лучше, чем баскетбольные 

"Селтикс". По крайней мере, в долевом показателе. Когда же хоккейные матчи 
попадают в прайм-тайм, а баскетбольные - нет, интерес у аудитории к ним 

выше, чем к оранжевому мячу. В остальных случаях наоборот. Для хоккейной 
Америки, которая все хуже и хуже борется за зрителя с НБА, даже такие 
маленькие победы несомненный успех.  

ОЛИМПИАДА НАНЕСЛА СУЩЕСТВЕННЫЙ УДАР 
Крупнейший сайт-агрегатор телевизионных рейтингов США считает, что одной 

из важнейший причин провала зрительского интереса к НХЛ было 
противостояние лиги с NBC по поводу пропуска корейской Олимпиады. Суть 
конфликта в том, что NBC - главный правообладатель на показ всего 

олимпийского контента, а хоккей на зимних Играх традиционно считается 
вторым по популярности спортов у телеаудитории после фигурного катания.  

НХЛ отказалась от Олимпиады под предлогом, что лига потеряет 
внушительные суммы при отсутствии хоккеистов. НХЛ далеко не самая 



 

популярная лига в Северной Америке, а после массовой раскрутки МЛС можно 
сказать, что хоккей - наименее интересный вид спорта среди "главной пятерки". 
Лиге приходится конкурировать с другими соревнованиями ради лишнего цента, 

который сейчас крайне важен Гэри Беттмэну.  
Бойкот Игр можно приравнять к желанию руководства НХЛ хотя бы на 

несколько недель стать хедлайнером спортивной Америки. Нет американского 
футбола, так как и НФЛ, и НСАА уже завершили сезон. Не будет европейского 
футбола, бейсбола - последние недели зимы приходятся на межсезонье в этих 

лигах. В НБА же меняется вектор внимания болельщика: все любители 
баскетбола начинают ждать "Мартовское Безумие", а сама главная 

баскетбольная лига мира только должна выходить в решающие игры регулярки.  
Вторая половина февраля - это время, когда НХЛ может максимально 
капитализировать свой потенциал. В идеале для лиги даже несколько 

видоизменить свой календарь по аналогии с КХЛ. Если решающие игры 
регулярного первенства будут приходиться на самый "свободный" период в 

году, то прибыли станут заоблачными. Но НХЛ пока об этом даже не 
задумывается. Для всего североамериканского хоккея отказ от Олимпиады - 
это громкое заявление о желании бороться с НБА и МЛС, а также желании 

Make NHL Great Again.  
NBC моментально ответила на такое поведение НХЛ. Первоначально 

планировалось, что все хоккейные матчи лиги будут "забанены" на 
федеральном телевидении, но этого не допустили рекламодатели. В итоге 
было принято решении о прекращении трансляции матчей НХЛ по NBCSN на 

протяжении всего февраля. NBC просчитала все риски и поняла, что 
рекламодатели не принесут существенного дохода компании во время матчей, 

значит, месяц без клубного хоккея никак не скажется на финансовой 
составляющей телеконгломерата.  
Это не просто плевок, а настоящая пощечина в сторону НХЛ. Фактически 

руководству лиги сообщили, что хоккей - это непопулярная тема, что никакой 
прибыли эта организация телевещателям не приносит.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/217147/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

В тренерский штаб сборной России войдет шведский специалист  (Спорт. 

Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 апреля 2018) 

В тренерский штаб сборной России на шведский этап Евротура вошел 47-

летний шведский специалист Ларс Юханссон. 
Пока неизвестно, какую роль в тренерском штабе выполняет швед и будет ли 
он работать на предстоящем ЧМ-2018 в Дании. 

Тем не менее, имя Юханссона присутствует в заявке сборной России на 
шведские игры. 

Ранее Юханссон на протяжении восьми сезонов работал генеральным 
менеджером "Шеллефтео". Сообщается, что ФХР приглашала его к 
сотрудничеству и ранее, но не достигла договоренности с клубом.  

С 2016 года Юханссон был ассистентом главного тренера швейцарского 
"Цюриха", откуда был уволен в декабре прошлого года. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/217468/ 
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К заголовкам сообщений 

Галоп российской сборной сейчас ни к чему (Allhockey (allhockey.ru), 

Москва, 28 апреля 2018) 

При Илье Воробьеве сборная России пока не выиграла ни одного матча из 

четырех на двух этапах Евротура. Более того, забросила в них всего лишь пять 
шайб. Стоит ли бить в колокола и посыпать голову пеплом? Удастся ли 
тренерскому штабу национальной команды с честью выйти из цейтнота и 

достойно выступить на мировом форуме в Дании? 
Прогресс 

Главный критерий любой работы тренеров - результат. А его пока у команды 
нет. Но, если посмотреть на саму игру национальной сборной, то она 
постепенно преображается в лучшую сторону. Пускай, и мелкими шажочками. 

Илья Воробьев - не волшебник. Ему требуется время на то, чтобы сколотить 
команду под себя в условиях дефицита исполнителей. 

На последних мировых форумах игру команды определяли нхл-овцы, но 
таковых сейчас в распоряжении тренерского штаба немного. Да, есть уже 
состоявшиеся хоккеисты уровня Дадонова и Бучневича, имеются сыгранные 

клубные связки: Дацюк-Гусев, Григоренко-Шалунов и Галиев-Ткачев. Но это 
пока не те люди, кто способен в каждом матче обеспечивать результат и 

добывать победы. 
Олегу Знарку в 2014 году перед чемпионатом мира в Минске было из кого 
выбирать. В его распоряжении хватало проверенных кубковых бойцов и крепких 

чекеров. Чего не скажешь о нынешней команде, собранной сплошь из новичков. 
Для того, чтобы грамотно распределить роли внутри коллектива, Илье 

Воробьеву нужно время, а его у главного тренера до старта мирового форума 
остается все меньше. 
В матче с финнами не сыграли главные креативщики Дацюк и Гусев, зато 

отлично проявили себя Галиев, Барабанов, Ткачев, Мамин и Бучневич. Зрелую 
игру показала тройка Кручинин-Бывальцев-Дадонов. Постепенно набирает 

обороты взрывной Сошников, способный за счет хорошего катания и владения 
клюшкой создать себе момент для броска и оторваться от соперника. 
Сейчас главная задача Ильи Воробьева - определиться с сочетаниями игроков 

и верно распределить роли внутри коллектива. Понять, кто должен будет 
забивать, а кто - обороняться. Игра в обороне пока вызывает меньше всего 

вопросов. Особенно, это важно в отсутствии вратарей из НХЛ.  
Резерв для усиления 
Совсем недавно стало известно о том, что в ближайшее время сборную 

пополнят Анисимов и Зайцев. Из-за болезни расположение национальной 
команды покинул Тихонов, поэтому центральный уровня Анисимова сейчас 

точно не помешает Илье Воробьеву. Да, Артем провел не лучший сезон в 
"Чикаго" и заработал показатель полезности "-17". Впрочем, и для его команды 
нынешний год оказался не самым успешным. 

Анисимов - опытный игрок и несомненно усилит нынешнюю сборную. Форвард 
"Чикаго" очень полезен на вбрасываниях и при игре пятачке, способен усилить 

большинство и помочь в разрушении. Для Зайцева форум в Дании станет 
вообще очень важным и энергозатратным турниром. За два года работы под 
руководством Майка Бэбкока Никита добавил во всех аспектах и стал одним из 

http://sport.business-gazeta.ru/article/217468/
http://www.hawk.ru/news/30938/
https://www.sports.ru/hockey/1062649125.html


 

лидеров обороны "Торонто". В сборной Ильи Воробьева Зайцев получит массу 
игрового времени и, как и Войнов при Олеге Знарке, не будет уходить со льда. 
Пока не все ясно касательно приезда в Данию Панарина. Последние встречи 

плей-офф нападающий "Коламбуса" доигрывал с травмой колена, однако 
четкой ясности о тяжести его повреждения пока нет. На месте Панарина сейчас 

наигрывается Кручинин, действующий в схожей манере, однако о 
феноменальном взаимопонимании с Дадоновым пока можно только мечтать. 
Форвард "Трактора" старается и даже забросил шайбу в игре в чехами, но до 

роли лидера команды пока явно не дотягивает. 
Именно по этой причине приезд в сборную даже не самого здорового Панарина 

может закрыть сразу две проблемы - поиск партнера для Дадонова и создание 
одной из троек атаки под большинство. Вряд ли Илья Воробьев будет 
разбивать сыгранное трио олимпийских чемпионов Гусев-Дацюк-Капризов, 

поэтому Панарин нынешней сборной необходим как воздух. Пусть даже и не в 
самых оптимальных кондициях. 

Перспективы 
До старта мирового форума остается меньше недели. За это время сборная 
России проведет еще две игры: со шведами и чехами. И это время тренерский 

штаб национальной команды должен использовать по максимуму. В конце 
концов, те же канадцы и американцы пока вообще не сыграли ни одной 

товарищеской игры. Они приедут в Данию не в лучшей форме и будут набирать 
обороты по ходу турнира. 
Галоп в нынешней ситуации россиянам совершенно ни к чему. Тем более, на 

старте мирового форума наша команда встретится с французами, австрийцами 
и белорусами. В играх с ними появится хорошая возможность разогнаться и 

отточить различные нюансы. Делать это сейчас, в матчах с крепкими финнами, 
шведами и чехами, гораздо сложней. 
Две оставшиеся встречи на шведском этапе Евротура не страшно принести в 

жертву успешному выступлению на чемпионате мира. Куда важней сейчас 
определиться с костяком сборной. Со слов Ильи Воробьева, тренерский штаб 

национальной команды это уже почти сделал. Главное, обойтись без травм и 
суметь собрать команду в единое целое. Отличному мотиватора Олегу Знарку 
это всегда удавалось. Теперь слово за его преемником Ильей Воробьевым.  

http://allhockey.ru/article/show/323988-
Galop_rossijskoj_sbornoj_sejchas_ni_k_chemu 

К заголовкам сообщений 

Всем плевать на результаты Евротура. Но где игра сборной России?  

(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2018) 

Корреспондент "СЭ" подводит неутешительные итоги игры сборной России в 
матче Шведских игр против хозяев турнира (1:3). 

Да что ж такое-то. Всем и так, по большому счету, плевать на результаты 
Евротура. А было бы еще больше плевать, если бы при этом наблюдалась 

яркая игра. Хотя бы эпизодами. Если бы было видно, за счет чего и как мы 
будем выигрывать чемпионат мира. 
Знарок тоже плохо начинал. Были поражения от Словакии, сухие от Латвии и 

Германии, на Шведских играх обыграли только чехов. Но при этом 
просматривалось немало позитива. Пусть моментами, но просматривалось. 

Работающий форчек, здоровая агрессия, четко просматривающийся акцент на 
входы в зону атаки с контролем шайбы, частые и уместные подключения 

http://allhockey.ru/article/show/323988-Galop_rossijskoj_sbornoj_sejchas_ni_k_chemu
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защитников. Поэтому никто и не парился. Ну, проиграли - бывает. Видно было 
то, чем можно брать в дальнейшем. И взяли ведь. 
Ну и что, что турнир был второсортным. Попробуйте еще его выиграть. И ведь 

не просто выиграли - одержали 10 побед с огромной разностью шайб. Для 
сравнения: Олимпиаду еле затащили при гораздо более серьезной разнице в 

уровне мастерства по сравнению с соперниками. 
Бояться не надо. И нечего бояться. Мало времени - ну так используйте его по 
максимуму. Где хотя бы агрессия? Почему при счете 0:3 сборная России играет 

в откат? Что это вообще было? 
Гол забили - молодцы. Но из чего он родился? Михеев пошел накрывать 

Хелльберга за воротами. Его поддержали партнеры, перекрыв правый фланг. 
Тут же потребность в судорожном решении, потеря, горизонтальный перевод, 
еще один, бросок - гол. И почему подобные вещи выглядят исключительно 

собственной инициативой хоккеистов? 
Понятно, что у всех сильно разное функциональное состояние. Понятно, что его 

нужно привести к общему знаменателю. Но просто играть в очередность, 
ничего толком не меняя - что это вообще может дать? 
ЧТО НАДО СДЕЛАТЬ В БОЛЬШИНСТВЕ  

Или большинство. Почему у нас используются сплошь "3+2", и выходят 
обязательно те, кто играют вместе? Как можно выпускать на ключевой 

розыгрыш лишнего бригаду московских армейцев, которые "блестяще" 
показали себя в этом плане в плей-офф КХЛ, да еще и с Андроновым во главе? 
В большинстве никогда толком и не игравшего. 

Самый паршивый североамериканский тренер в первую очередь займется как 
раз большинством. Сформирует две бригады из тех, кто в них нужен, в какой бы 

они тройке ни играли. Определит бросающего, разыгрывающего, расставит 
людей под удобный в соответствии с задумкой хват. Поставит вход в зону. Вон, 
у шведов стабильно схемы "3-2" с оставлением и переводом на слабый борт и 

"4-1" с оставлением и переводом на один из флангов работали. Хотя там тоже 
никто ни с кем тоже не играл. И все в разном состоянии. Весь мир использует 

вариации подобных входов. Они просты как дважды два. И хотя нельзя не 
признать, что в КХЛ общемировые тренды приходят с опозданием, некоторые 
команды подобные вещи используют. И, если уж на то пошло, - в этом нет 

ничего сложного. 
Одна простая вещь, связанная с большинством: будучи хорошо поставленным, 

особенно при наличии хорошо играющих один в один нападающих, а у сборной 
России они есть, оно позволяет рассчитывать на результат даже при полном 
отсутствии химии и командной игры. Нет химии - обостряйте, нарывайтесь на 

фолы. Забивайте в большинстве. А с химией этой тренер успеет разобраться. 
Двигая нападающих по тройкам прямо по ходу матча, просто чтобы посмотреть. 

А не потому, что Сошникова удалили на 10 минут. 
Есть толковое большинство, способное за две минуты создать хотя бы два 
момента - от этого уже можно отталкиваться. Прибирать к рукам инициативу. И 

чисто на кураже, на эмоциях задавливать и добивать. Нет большинства - и 
оттолкнуться даже не от чего. Яркий пример - ЦСКА в финале Кубка Гагарина. 

ПРОБОВАТЬ И НЕ БОЯТЬСЯ  
Этот Евротур используется как кахаэловская предсезонка. "Время есть, 
поглядим, не беда, чемпионат долгий". А должен - как энхаэловская. Есть шанс 

что-то попробовать - давайте пробовать. 
Воробьеву сложно. Даже очень сложно. И его помощникам очень сложно. Но 

пора бы понять: связки наигрываются либо очень долго по меркам 
международных турниров, либо очень быстро. Третьего не дано. И любой риск 



 

в данном случае оправдан. 1:3 или 0:8 - нет никакой разницы. Попробуйте вы 
хотя бы период сыграть в "4-1" с форчеком в 3 игрока. Пригодится, каким бы ни 
был результат. Попробуйте создать реальные спецбригады. Пригодится. 

Попробуйте не входить в зону без контроля шайбы. Пригодится. 
Пробовать, пробовать, пробовать и ничего не бояться - это единственный 

вариант в подобном аврале. Любой из матчей, в котором перепробовано все, 
что только можно, даст больше пищи для ума, чем два подряд турнира, 
сыгранных непонятно как и без видимой цели. 

Если мы играем "стоп-н-гоу", то есть без раскатов, нужно же, чтобы 
нападающие намеренно шли на разрывы между линиями и делали это 

моментально при подборе. И передачи назад со скидками в таком случае будут 
работать. Иначе с вашими попытками сыграть в контроль накоротке вас 
накроют в три секунды. Что постоянно и происходит. Вот это - очень смущает. И 

смущает, что с первым вратарем уже определились. 
Под такую систему нужен вратарь, хорошо играющий клюшкой. Вратарь, 

который хорошо контролирует отскоки. А Кошечкин не такой. Ему нужна 
предельно компактная оборона. 
Ладно вратари, покажите нам работу. Покажите то, что позволит сказать: "А вот 

этих мы можем обыграть за счет этого". И плевать на результат. Даже на 
чемпионате мира будет время подготовиться.  

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/vsem-plevat-na-rezultaty-
evrotura-no-gde-igra-sbornoy-rossii-1402467/ 

К заголовкам сообщений 

Кравцов, Мальцев, Алтыбармакян о победе над Австрией (Советский 
спорт , Москва, 29 апреля 2018) 

Хоккеисты олимпийской сборной России Виталий Кравцов, Михаил Мальцев и 
Андрей Алтыбармакян прокомментировали победу команды на “Кубке 

“АЛРОСА” - 2018.  
Виталий Кравцов, нападающий:  
- Сегодня было не так тяжело, как может показаться, несмотря на третий матч 

подряд. Эмоции переполняли. Мы играли на победу. Я не считаю, что сборная 
Австрии плохой соперник, наоборот, это очень сильная команда. Силы 

появлялись от того, что хочешь выиграть, показать себя, проверить себя. Все 
ребята понимали, что нужно выигрывать турнир. Тем более, что мы играли 
дома. Силы есть всегда, они находятся из ничего.  

- Было видно, что вы очень радовались голу Исаева, что вы с радостью играете 
в хоккей. Что для вас выступление в сборной?  

- Честно говоря, раньше это было не очень в удовольствие, сейчас — наоборот. 
У нас хорошие тренеры, все ребята здорово играют. Приезжаешь с 
пониманием, что нужно бороться за место в составе, показывать себя с лучшей 

стороны, чтобы развиваться, как игрок, чтобы заявлять о себе. Радовался голу 
Игоря, потому что это мой друг — радуюсь за всех своих друзей. У нас очень 

веселая и дружная компания: когда кто-то из нас делает успехи, остальные 
радуются за него, поддерживают друг друга.  
- В «Юбилейном» была сумасшедшая атмосфера на всех трех играх, но 

сегодня особенно. Чем она вам запомнится?  
- Очень понравилась атмосфера на турнире. Когда я приходил на матч 

финальной серии плей-офф Высшей хоккейной лиги между командами «СКА-
Нева» и «Динамо», кто-то болел за одну команду, кто-то — за другую. Сейчас 
все болели за нас. Несмотря на то, что мы одержали победу над сборной 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/reviews/vsem-plevat-na-rezultaty-evrotura-no-gde-igra-sbornoy-rossii-1402467/
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Беларуси лишь в овертайме, люди все равно радовались. Сегодня в начале 
встречи мы вели 3:0, а затем позволили сопернику сравнять счет — 
болельщики все равно нас поддерживали. На матчах хорошая атмосфера. Но, 

конечно, не такая, как в Челябинске!  
- Сегодня важную роль сыграло усиление сборной в лице Алтыбармакяна и 

Мальцева.  
- Это серьезное усиление. Это две звезды питерского хоккея, и они приехали 
помочь сборной. Повезло, что они забили гол, что так себя проявили. Очень 

понравилось как они сыграли — они здорово понимают друг друга.  
Михаил Мальцев, нападающий:  

- Игра за сборную - это всегда позитивные эмоции. Новые люди, новые 
знакомства. Здорово закончить сезон таким образом. Теперь можно 
отправиться отдыхать с хорошим настроением.  

- Пришлось играть сходу, с незнакомыми партнерами, не считая 
Алтыбармакяна. Сложно?  

- Один знакомый партнер - уже хорошо. Тем более у Олега Ли большой опыт 
игры в КХЛ. Сложностей с тем, чтобы найти взаимопонимание не было.  
- После финальной серии в ВХЛ наверняка не было сил физически и морально. 

Каково это встать утром после такого сезона и пойти играть за сборную?  
- Сразу после финала нам сказали, что выступим за сборную. Состояние было 

не лучшим, поехали в гостиницу готовиться к игре.  
- Но продлить сезон хотя бы на игру - хорошо?  
- Конечно, тем более, что в олимпийскую сборную вызвали впервые. Я очень 

рад.  
- Как встретили в раздевалке сборной?  

- Многих уже знаю. С остальными ребятами было приятно познакомиться. 
Тренер представил нас команде. В раздевалке хорошая атмосфера, нас все 
поддержали.  

- Забросили с Алтыбармакяном самую важную шайбу турнира. Вам даже 
тренироваться не надо?  

- Так есть же игровая практика, зачем тренироваться?! На самом деле играли 
на спокойствии, сил уже вообще не было.  
Андрей Алтыбармакян, нападающий:  

- Миша Мальцев удачно распорядился шайбой после моего паса. Он умный 
центр, мы с ним здорово друг друга знаем. Повезло, что так вышло - 

петербургские воспитанники забросили в Питере победную шайбу на 
домашнем турнире. Команда играла хорошо, немного не дотерпели в конце. 
Здорово, что выиграли.  

- Тренер сказал, что ни за что не позвал бы Алтыбармакяна, если бы знал, что 
он дерется.  

- Я не думаю, что он всерьез это сказал, потому что драки - неотъемлемая 
часть хоккея. А я никогда не дерусь просто так. Если вижу, что двое на одного 
летят, я заступлюсь. Надо заступаться за товарищей.  

- Сезон вышел сверхнасыщенным.  
- Да, я думаю, что это самый насыщенный сезон в моей карьере вообще. Я 

сыграл в КХЛ, МХЛ, ВХЛ, в двух сборных. Игр было много, много сил отдано. 
Здорово, что получается на позитивной ноте завершить его - я большой опыт 
получил в течение года. Думаю, вырос за этот сезон.  

- Закончить сезон в Петербурге, победным матчем за сборную - что это?  
- Хоккейное счастье. Можно было выступить лучше, хотелось поднять над 

головой Кубок Петрова. Но здорово, что удалось сегодня выиграть этот кубок, 
порадовали болельщиков. Наконец-то весь стадион болел за нас, не делился - 



 

кого поддерживать, спасибо им. К тому же первый раз играю в Петербурге за 
сборную, а это мой любимый город. И это было великолепно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1050106-andrej-altybarmakjan-sygral-v-khl-

mhl-vhl-v-dvuh-sbornyh-samyj-nasyschennyj-sezon-v-kariere 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сергей Гомоляко: на ЮЧМ мы проигрываем постоянно, надо что-то 
делать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 апреля 2018) 

Юниорская сборная России по хоккею проиграла в четвертьфинале 
американцам и завершила свое выступление на ЮЧМ. Хоккейный эксперт 
Сергей Гомоляко поделился впечатлениями от игры наших юниоров .  

- В этом году наши юниоры без медалей, да и вообще как-то с ЮЧМ у нас не 
идет. В чем проблема? 

- Это надо глубже занырнуть в проблему. Нужно менять подготовку юниоров. 
Парни-то старались, бились, желание у них было. Но мы катаемся гораздо хуже 
других команд, мы гораздо хуже контролируем шайбу во многих моментах. Не 

все лучшие хоккеисты почему-то появились в сборной. Может, если бы все 
были, то другой результат мог быть. 

- А кроме катания и контроля шайбы, чего еще не доставало? Габаритов?  
- Габаритов, конечно, не хватало. Советско-русские хоккеисты не всегда в этом 
были сильны, но они очень хорошо катались. Сейчас мы не можем 

компенсировать свой маленький рост катанием, потому что не все хорошо 
катаются. 
- Может, эйфория у игроков была от первых побед? 

- Если у них была эйфория от победы с французами, то об этом вообще не 
стоит говорить. Мы б еще Эмираты обыграли и радовались. У нас в группе не 

было серьезных соперников. Шведы, канадцы и американцы были в другой 
группе.  
- Получается, что и фавориты - американцы не по зубам? 

- Чемпионат закончился, и есть много людей, которые будут анализировать 
результат. Сейчас чего уже махать кулаками. Надо думать над этой ситуацией. 

На ЮЧМ мы проигрываем постоянно, надо что-то делать. Мы же великая 
хоккейная держава, поэтому не должны задумываться о каких-то бронзовых-
серебряных медалях. Нет золотых медалей, значит, нет никаких.  

- Лидеры, на которых делали ставку, провалились. Почему? 
- Команда играет в меру того, как ей дает играть соперник. Американцы не дали 

нашим сыграть, поэтому так и получилось.  

http://allhockey.ru/article/show/323975-

Sergej_Gomolyako_na_YuChM_my_proigryvaem_postoyanno_nado_chto_to_delat 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 

Власти Челябинской области: представители IIHF и ФХР довольны 
организацией юниорского ЧМ (ТАСС, Москва, 28 апреля 2018) 

Двадцатый чемпионат мира по хоккею среди юниоров проходит с 19 по 29 
апреля в Челябинске и Магнитогорске 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1050106-andrej-altybarmakjan-sygral-v-khl-mhl-vhl-v-dvuh-sbornyh-samyj-nasyschennyj-sezon-v-kariere
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http://allhockey.ru/article/show/323975-Sergej_Gomolyako_na_YuChM_my_proigryvaem_postoyanno_nado_chto_to_delat


 

Представители Международной федерации хоккея (IIHF) и Федерации хоккея 
России (ФХР) отметили качественную организацию юниорского чемпионата 
мира (игроки до 18 лет) в Челябинске и Магнитогорске. Об этом ТАСС сообщил 

заместитель губернатора Челябинской области Вадим Евдокимов. 
Двадцатый чемпионат мира по хоккею среди юниоров проходит с 19 по 29 

апреля. Россия принимает турнир в четвертый раз. В 2003 году соревнования 
проходили в Ярославле, в 2008-м - в Казани, а в 2013-м - Сочи. 
"Представители Международной федерации хоккея и Федерации хоккея России 

сказали, что все организовано очень профессионально, грамотно и позитивно, - 
отметил Евдокимов. - С 2012 года в Челябинской области работает большой 

оргкомитет по проведению международных соревнований, в том числе и он 
принимал участие в организации чемпионата мира". 
По ходу турнира был побит рекорд посещаемости в истории юниорских 

первенств. "Я горд за жителей Челябинской области, потому что наша область 
особенная, в ней два больших хоккейных клуба - "Металлург" (Магнитогорск) и 

"Трактор", которые постоянно борются за Кубок Гагарина. Люди у нас хоккей не 
только любят, ценят и уважают, но еще и в нем очень сильно разбираются. 
Зрителям интересно посмотреть, как играет молодежь, как стоят на коньках те 

же американцы, канадцы, финны - это немножко другая школа", - пояснил 
Евдокимов. 

"Молодые парни, которые выходят на лед, бьются за победу не хуже, а может, 
даже и лучше, чем взрослые. Этот азарт и настоящее желание победить 
цепляют зрителей", - считает он.  

http://tass.ru/sport/5168082 

Похожие сообщения (4): 

 ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 28 апреля 2018 

 Sport.ру, Москва, 28 апреля 2018 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 
 

http://tass.ru/sport/5168082
https://www.sport.ru/hockey/Vlasti_Chelyabinskoy_oblasti_Predstaviteli_IIHF_i_FHR_dovolny_organizatsiey_/article395436/
https://gazeta-margust.ru/vlasti-chelyabinskojj-oblasti-predstaviteli-iihf-i-fkhr-dovolny-organizaciejj-yuniorskogo-chm
http://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/iaaf-dovolna-organizaciey-yuniorskogo-chm-v-chelyabinske-i-magnitogorske-1402377/

